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Le président de la République 
préside une réunion du 
Conseil des ministres

Le Général d’Armée Saïd Chanegriha 
en visite officielle à l’Etat du Koweït

Arkab reçoit une délégation du 
Réseau parlementaire des jeunes

Réunion oPEP-RussiE :
L’importance de la stabilité 
des marchés pétroliers et 
énergétiques soulignée

Le président de la République, 
Chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, M. 

Abdelmadjid Tebboune, préside, dimanche, 
une réunion du Conseil des ministres au 
cours de laquelle il donnera ses orientations 
aux membres du nouveau gouvernement, 
indique un communiqué de la Présidence de 
la République.
“Monsieur Abdelmadjid Tebboune, 
président de la République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre de la Défense 
nationale, préside, en ce moment, une 
réunion du Conseil des ministres, pour 

donner ses orientations aux membres du 
nouveau gouvernement, afin de poursuivre 
la mise en œuvre de son programme 
présidentiel”, lit-on dans le communiqué.

Le Général d’Armée Saïd Chanegriha, 
ministre délégué auprès du ministre de 
la Défense nationale, Chef d’Etat-Major 

de l’Armée nationale populaire (ANP) entame 
dimanche une visite officielle à l’Etat du Koweït, à 
l’invitation du Général de Corps d’Armée Bandar 
Salem Al Muzain, Chef d’Etat-Major Général de 
l’Armée koweitienne, indique un communiqué 
du ministère de la Défense nationale (MDN).
“Sur invitation de Monsieur le Général de 
Corps d’Armée Bandar Salem Al Muzain, Chef 
d’Etat-Major Général de l’Armée koweitienne, 
Monsieur le Général d’Armée Saïd Chanegriha, 
ministre délégué auprès du ministre de la Défense 
nationale, Chef d’Etat-Major de l’ANP, entame 
une visite officielle à l’Etat du Koweït, à partir 

d’aujourd’hui 24 novembre 2024”, précise la 
même source.
Lors de cette visite, qui “s’inscrit dans le cadre 
du renforcement de la coopération entre l’Armée 
nationale populaire et l’Armée koweitienne, les 
deux parties examineront les questions d’intérêt 
commun”, ajoute le communiqué.

Le ministre d’Etat, ministre de 
l’Energie, des Mines et des 
Energies renouvelables, M. 

Mohamed Arkab, a reçu, samedi à Alger, 
une délégation du Réseau parlementaire 
des jeunes à l’Assemblée populaire 
nationale (APN), pour s’enquérir des 
préoccupations des jeunes en lien avec 
le secteur, indique un communiqué du 
ministère.
Lors de cette rencontre, tenue au siège du 
ministère dans le cadre du renforcement 
du dialogue avec les différents 
acteurs nationaux, le président du 
Réseau, Abdeslam Bachagha, la vice-
présidente, SouhilaChekchak, et les 
membres Abdelbasset Gharbi, Ammar 
Oulmi, Fatma Zohra Hadji et Ismail 
Brahimi, ont adressé “leurs félicitations 
à M. Arkab pour le renouvellement 
de la confiance en sa personne”, lui 
souhaitant “plein succès dans ses 
nouvelles fonctions au service de la 
patrie et des citoyens”, selon la même 
source.
Après avoir salué l’intérêt majeur 
accordé par le Gouvernement aux 
jeunes, la délégation a passé en revue 
les objectifs du Réseau, notamment le 
renforcement du rôle de cette catégorie 
dans les différents domaines de la vie 
politique, économique et sociale.

Le Réseau tend à “introduire de 
nouvelles pratiques dans le travail 
parlementaire” et à “offrir de nouvelles 
perspectives et opportunités aux jeunes 
en matière d’emploi, de formation et 
de création de PME”, selon la même 
source.
Les discussions ont également 
porté, lors de cette rencontre, sur les 
opportunités offertes aux jeunes dans 
le secteur de l’énergie, des mines et des 
énergies renouvelables, notamment aux 
diplômés de l’enseignement supérieur, 
en matière de création d’entreprises et 
de participation aux activités du secteur.
La rencontre a, par ailleurs, permis 
d’aborder d’autres questions telles que 
les possibilités d’emploi des jeunes 
dans les établissements du secteur et les 
préoccupations locales en lien avec les 
programmes du secteur dans le domaine 
du raccordement aux réseaux électrique 
et de gaz dans certaines régions.

L’importance de la stabilité des marchés 
pétroliers et énergétiques pour 
favoriser la croissance économique a 

été soulignée vendredi à Moscou, lors de la 
neuvième réunion de haut niveau du dialogue 
OPEP-Russie sur l’énergie, a indiqué l’OPEP 
dans un communiqué conjoint, publié sur le 
site web de l’Organisation.
Coprésidée par le vice-Premier ministre de 
la Fédération de Russie, Alexander Novak 
et le Secrétaire général de l’Organisation 
des pays exportateurs du pétrole (OPEP), 
Haitham Al Ghais, cette réunion a porté 
sur les évolutions des marchés mondiaux 
du pétrole et de l’énergie, ainsi que sur les 
résultats des récentes négociations sur le 
changement climatique lors de la COP29, 
tenue à Bakou, en Azerbaïdjan, du 11 au 22 
novembre courant, précise le communiqué.
Aussi, diverses autres questions liées aux 
secteurs pétrolier et énergétique, telles 
que la sécurité énergétique, le risque de 
sous-investissement et l’importance de 
la stabilité du marché pour favoriser la 
croissance économique mondiale, ont été 
abordées. La réunion a également examiné 
les perspectives à court, moyen et long 
terme des marchés de l’énergie’’, a ajouté 
le communiqué soulignant ‘’la coopération 
précieuse et continue entre l’OPEP et la 
Fédération de Russie au niveau technique et 

de la recherche’’.
Dans ce contexte, la réunion a noté ‘’le 
résultat positif de la Cinquième réunion 
technique du dialogue énergétique OPEP-
Russie, qui s’est tenue par vidéoconférence, 
le 15 novembre 2024’’.
‘’Cette collaboration reflète un engagement 
pour relever les défis du secteur énergétique 
et renforcer la stabilité des marchés’’, est-t-il 
souligné.
La même source a indiqué que la réunion 
constituait ‘’une étape importante dans 
le dialogue sur l’énergie et souligne 
l’importance stratégique de la coopération 
entre l’OPEP et la Fédération de Russie, 
notamment à travers les cadres de la 
‘’Déclaration de coopération’’ et de la 
‘’Charte de coopération’’, lit-on sur le site de 
l’OPEP.

Ouverture de la 70e session de l’AP-OTAN à Montréal 
avec la participation du Conseil de la nation

Les travaux de la 70e 
session de l’Assemblée 
parlementaire de l’OTAN 

(AP-OTAN) ont débuté, samedi 
à Montréal (Canada), avec la 
participation d’une délégation du 
Conseil de la nation, a indiqué, 
dimanche, un communiqué de 
cette instance législative.

Les participants aux réunions des 
commissions permanentes auront 
à débattre de plusieurs thèmes, 
tels “Le défi de la lutte contre 
la désinformation”, “Histoire et 
identités menacées: protection 
du patrimoine culturel lors des 
conflits armés”, “Technologies à 
double usage: défis commerciaux, 

réglementaires, sociétaux et 
sécuritaires nationaux”, outre 
“l’Otan et les pays du Sud”.
Prend part à cette session qui 
se poursuivra jusqu’à lundi 
prochain, une délégation du 
Conseil de la nation composée 
du président de la Commission 
de la défense nationale, 

AïssaNaïli, du sénateur, Lakhdar 
Moulay, chargés par M. Salah 
Goudjil, président du Conseil de 
la nation”.
Pour rappel, le Parlement 
algérien prend part régulièrement 
aux réunions de l’AP-OTAN en 
sa qualité de “membre partenaire 
méditerranéen”.
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Le Président Tebboune signe la loi de finances 2025 :
Des mesures pour l’économie et le bien-être des citoyens

Loyers impayés : 
L’AADL accorde un délai supplémentaire 

jusqu’au 28 novembre 2024

Allocation chômage : 
Le ministre de l’emploi précise les conditions de suspension

Le président de la 
République a signé ce 
dimanche 24 novembre la 

loi de Finances 2025. Ce texte, qui 
vise à stimuler l’investissement, 
soutenir l’économie nationale 
et améliorer le cadre de vie des 
citoyens, introduit plusieurs 
mesures fiscales et économiques 
significatives.
La loi de Finances 2025 autorise 
la Trésorerie publique à émettre 
des chèques souverains, offrant 
aux particuliers et entreprises 
la possibilité de financer des 
infrastructures publiques.
Ces obligations bénéficient 
d’exemptions fiscales de cinq ans 
sur l’impôt sur le revenu global 
(IRG) et l’impôt sur les bénéfices 
des sociétés (IBS), ainsi que sur 
les droits d’enregistrement et de 
publicité foncière.
Pour renforcer les initiatives 
entrepreneuriales, les entreprises 
portant le label « projet innovant 

» ou « start-up » profitent 
d’exonérations fiscales et 
d’allègements pour l’acquisition 
de biens immobiliers destinés à 
des activités industrielles.
De plus, le capital social du Fonds 
national d’investissement (FNI) 
sera porté de 150 à 275 milliards 
de dinars, et les garanties pour les 
PME seront élargies via le Fonds 
de Garantie des Crédits (FGAR).

Soutien social et logement 
à des conditions avantageuses

La loi inclut des mesures pour 

alléger le fardeau financier des 
citoyens. Les bénéficiaires des 
logements de type location-vente 
(AADL 03) ayant payé 38 % de 
leur logement peuvent profiter 
d’une réduction de 10 % s’ils 
règlent leur solde à l’avance.
Par ailleurs, la Trésorerie 
publique couvrira les intérêts 
des prêts immobiliers pour 
le programme de 135 000 
logements prévus en 2025.
Pour élargir l’accès aux biens et 
services essentiels, les prêts à la 

consommation pour les ménages 
seront désormais disponibles 
pour financer non seulement des 
produits, mais aussi des services 
tels que les soins de santé ou les 
voyages.

Mesures fiscales en faveur 
du pouvoir d’achat

Afin de protéger le pouvoir 
d’achat, la loi prolonge 
l’exonération de la TVA sur les 
importations de viandes blanches 
congelées jusqu’au 31 décembre 
2025.
Cette mesure s’applique 
également aux légumineuses, 
riz, fruits et légumes locaux ou 
importés.
Les droits de douane réduits à 5 
% pour l’importation de bovins 
et de viandes fraîches sont 
maintenus et étendus aux ovins.

Équilibre économique : 
Des chiffres prometteurs

La loi repose sur un baril de 
pétrole à 60 dollars en prix 

de référence (70 dollars sur le 
marché).
L’économie algérienne devrait 
croître de 4,5 % en 2025, dont 5 
% en dehors des hydrocarbures.
Les estimations fixent le PIB 
nominal à 27 863 milliards 
de dinars, avec un excédent 
commercial de 4,83 milliards de 
dollars ainsi que des réserves de 
change atteignant 72,95 milliards 
de dollars, couvrant 16 mois 
d’importations.

Vers une économie inclusive
Sans introduire de nouveaux 
impôts, la loi élargit l’assiette 
fiscale et introduit des 
incitations pour divers secteurs 
économiques.
En combinant des mesures 
sociales et économiques, la loi de 
Finances 2025 reflète une vision 
équilibrée entre développement 
durable et soutien aux citoyens, 
en faisant un levier essentiel pour 
le progrès national.

Face à la situation 
financière difficile de 
plusieurs locataires, 

l’AADL (Agence Nationale 
de l’Amélioration et du 
Développement du Logement) 
a pris une décision marquante 
pour alléger la pression sur ses 
bénéficiaires.
L’agence a décidé de prolonger 
le délai de paiement des loyers 
du mois d’octobre jusqu’au 
jeudi 28 novembre 2024. Cette 
initiative vise à garantir la 
continuité des services. Tout en 
offrant aux locataires un temps 
supplémentaire pour éviter 
tout désagrément lié aux loyers 

impayés.
Prolongation des délais 

de paiement : 
Les locataires AADL ont 
jusqu’au 28 novembre 

pour agir
Dans un communiqué 
publié récemment, l’Agence 
Nationale de l’Amélioration 
et du Développement du 
Logement (AADL) annonce une 
prolongation de quelques jours 
pour permettre aux locataires 
des logements en location-
vente AADL de régulariser 
leur situation sans risque de 
pénalités. Voici les points clés 
abordés dans le communiqué :

• La nouvelle date limite 
: désormais, le paiement des 
loyers doit être effectué avant ce 
jeudi 28 novembre 2024 ;
•Les moyens de paiement : 
les locataires peuvent utiliser 
les agences bancaires ou les 
plateformes numériques comme 
Baridimob afin de régulariser 
leur situation ;
•L’encouragement à la 
régularisation : L’AADL appelle 
les locataires à profiter de cette 
prolongation, et  respecter le 
nouveau délai, pour éviter tout 
désagrément administratif ;
Avec cette marge de manœuvre, 
l’AADL réduit la pression sur 

les locataires. De plus, cela 
leur permet une gestion plus 
flexible, adaptées aux besoins 
des bénéficiaires.

Lancement d’un nouveau 
programme de construction 

à Sidi Bel Abbès
En parallèle, lors d’une récente 
rencontre avec la presse locale, 
Chibani Samir, le wali de Sidi 
Bel Abbès, a mis en lumière 
les efforts déployés pour 
transformer la wilaya et répondre 
aux attentes des citoyens. 
Cela inclut divers projets, 
notamment l’aménagement 
environnemental, le 
désengorgement urbain, ainsi 

que la construction de logements.
Par la même occasion, il a 
annoncé le lancement de 3400 
logements AADL, dont 400 
dédiés au chef-lieu et 3000 pour 
Tilmouni. Et ce, dans le cadre du 
désengorgement urbain.
En somme, l’Agence 
Nationale de l’Amélioration 
et du Développement du 
Logement (AADL) confirme 
son engagement envers ses 
bénéficiaires en leur accordant 
un délai supplémentaire. Les 
locataires sont alors jusqu’au 28 
novembre 2024, pour effectuer 
le paiement de leurs loyers 
d’octobre 2024.

Le ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, Faïçal Ben Taleb, 

a apporté des éclaircissements 
concernant le gel de l’allocation 
chômage en réponse à une 
question écrite du député Laïd 
Boukraf.

Conditions de suspension 
de l’allocation

Le ministre a précisé que le décret 
exécutif 22-70 du 10 février 2022 
régit le dispositif de l’allocation 
chômage, en définissant les 
modalités d’octroi, le montant et 
les obligations des bénéficiaires.
La perte d’une condition 
d’éligibilité suspend l’allocation, 
l’ANEM décidera de la réactivée 
ou bien l’arrêtée définitivement 
conformément aux procédures 
établies.

Pour une meilleure gestion, 
l’Agence nationale de l’emploi 
(ANEM) a développé une 
plateforme numérique, « 
minhaty», qui permet de vérifier 
l’éligibilité des bénéficiaires, 
de détecter les anomalies et de 
notifier les motifs de suspension 
ou d’arrêt de l’allocation.
Site pour suivre l’allocation 
chômage  » Minhaty « 
Mesures de suivi et de contrôle
Dans le cadre du suivi et du 
contrôle du dispositif, l’ANEM a 
instauré plusieurs mesures :
1.Croisement des données : La 
vérification des informations des 
bénéficiaires avec celles d’autres 
institutions pour s’assurer de leur 
conformité.
2.Mise à jour des dossiers : 
Les bénéficiaires reçoivent des 

convocations par SMS via le 
service « Mersal ». Ils doivent 
se rendre dans une antenne 
locale de l’emploi dans un délai 
de 48 heures. En cas d’absence, 
l’ANEM leurs accordera 
une période de 60 jours pour 
régulariser leur situation et 
réactiver leur allocation.
3.Accès à une formation : Les 
bénéficiaires doivent intégrer 
une formation dans les 72 heures 
suivant la première notification. 
En cas de refus, il recevra 
une deuxième convocation. 
Si l’absence persiste après 
48 heures, des mesures de 
suspension sont appliquées.
4. Propositions d’offres 
d’emploi : Les bénéficiaires 
disposent de 48 heures pour 
répondre à une offre d’emploi. 

Un second refus entraîne l’arrêt 
de l’allocation, conformément 
aux dispositions légales.
Sensibilisation et engagement 

des bénéficiaires
L’ANEM mène régulièrement 
des campagnes de sensibilisation 
pour informer les bénéficiaires 
sur leurs obligations. Un 
numéro vert est également mis à 
disposition pour répondre à leurs 
questions.
Le ministre a souligné 

l’importance pour les 
bénéficiaires d’informer 
l’ANEM de tout changement 
dans leur situation, y compris 
leurs coordonnées téléphoniques.
Il leur a également rappelé leur 
obligation de répondre à toutes 
les convocations émises par les 
antennes locales.

Une gestion transparente 
et rigoureuse

Ces mesures visent à assurer une 
gestion rigoureuse de l’allocation 
chômage tout en permettant aux 
bénéficiaires de régulariser leur 
situation.
Le ministre a réitéré 
l’engagement de l’État à soutenir 
les demandeurs d’emploi tout 
en maintenant un cadre clair et 
structuré pour l’attribution des 
allocations.
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Nadjiba Djilali prend ses fonctions de ministre 
de l’Environnement et de la Qualité de la vie

Mme Nadjiba Djilali 
a pris, mardi, 
ses fonctions de 

ministre de l’Environnement 
et de la Qualité de la vie, 
en remplacement de Mme 
FaziaDahleb qui occupait 
le poste de ministre de 
l’Environnement et des Energies 

renouvelables et ce, suite au 
remaniement du gouvernement 
opéré lundi par le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
Lors de la cérémonie de 
passation de pouvoirs, qui s’est 
déroulée au siège du ministère en 
présence des cadres centraux et 

des responsables des institutions 
sous tutelle, Mme Djilali a 
présenté ses remerciements 
au président de la République 
pour la confiance placée en sa 
personne pour diriger ce secteur, 
lié directement au citoyen et à 
l’amélioration de son cadre de 
vie.     

A cette occasion, la nouvelle 
ministre a souligné l’importance 
de conjuguer les efforts et 
d’associer le citoyen et la 
société civile à la réalisation 
des objectifs du secteur, 
conformément aux orientations 
du président de la République.
Diplômée en droits, avocate et 

élue au niveau de la commune 
de Sidi M’hamed, Mme Djilali 
est la première femme à avoir 
occupé le poste de présidente 
de l’Assemblée populaire de la 
wilaya (APW) d’Alger depuis 
l’indépendance.

Le ministre des 
Travaux publics et des 
Infrastructures de base, 

Lakhdar Rekhroukh, a annoncé, 
dimanche, l’ouverture dans 
les prochains jours de l’Ecole 
supérieure de management des 
travaux publics (ESMTP) à Sidi 
Abdallah (Ouest d’Alger).
Dans une allocution lue en son 
nom par le secrétaire général du 
ministère, Ali Boularbah, lors de 
la cérémonie d’ouverture de la 
20e édition du Salon international 
des travaux publics (SITP) au 
Palais des expositions (Pins 
maritimes-Alger), M. Rekhroukh 
a souligné que le secteur “prépare 
le lancement des activités de ses 
nouvelles structures de formation 
dans les tout prochains jours, 
à l’instar de l’ESMTP à Sidi 
Abdallah (Alger)”.
Le ministre a affirmé que l’ESMTP 
“est la première structure du 
genre au niveau national”, 
précisant qu’elle permettra de 
renforcer la formation continue 
en matière de gestion et de 
pilotage de grands projets dans 
le domaine des travaux publics et 
des infrastructures de base.
Elle assurera également la 
formation des formateurs, la 
mise à niveau des cadres et la 
promotion des compétences dans 
divers spécialités demandées dans 
le secteur des travaux publics et 
des infrastructures de base, a-t-il 
ajouté.
Concernant le salon des travaux 
publics, le ministre a souligné 
que cette 20e édition organisée 
du 24 au 27 novembre, constitue 
“une étape importante” pour 
s’enquérir du taux de réalisations 
des différentes opérations et 
programmes d’investissement en 
cours d’exécution en matière de 
développement des infrastructures 
de base dans le pays, notamment 
en ce qui concerne les autoroutes, 
les ports, les aéroports et les voies 
ferroviaires.
Après avoir rappelé les projets 
d’infrastructures réalisés et 
en cours de réalisation, M. 
Rekhroukh a affirmé que son 
département ministériel “est 
engagé à parachever les projets en 
cours et à lancer plusieurs autres 
projets importants dans le but de 

contribuer au développement de 
l’économie nationale.”
Organisée par le ministère 
des Travaux publics et des 
Infrastructures de base, en 
partenariat avec “Algeria 
Expo”, filiale du groupe de la 
Société nationale des Foires 
et des Exportations (SAFEX), 
cette édition accueillera” 232 
entreprises, dont 22 étrangères 
provenant de Chine, Italie, 
Turquie, Pologne, Allemagne et 
Portugal”.
Cette édition connait également 
la participation d’instituts 
spécialisés dans les travaux 
publics et en génie civil, de start-
up, de banques et d’institutions 
financières. Le Salon vise à 
renforcer l’outil national de 
réalisation et d’étude, les capacités 
d’exportation, le développement 
des techniques et des outils de 
contrôle de la qualité, ainsi que 
la promotion de l’innovation et 
de la recherche appliquée dans le 
domaine des travaux publics.
En outre, le ministère des Travaux 
publics vise, à travers ce salon, 
à accompagner les porteurs de 
projets et les startups, à travers 
la promotion de nouvelles 
technologies de contrôle et de 
réalisation pour différentes 
infrastructures de base, 
notamment les voies ferrées, et la 
promotion de l’innovation dans 
le domaine des travaux publics et 
des infrastructures de base.
Dans le cadre de cet événement, 
des interventions sur les acquis 
réalisés dans le secteur des travaux 
publics et des infrastructures 
de base, y compris les voies 
ferrées, sont au programme, outre 
l’organisation de journées d’étude 
sur les solutions innovantes pour 
la durabilité des infrastructures 
et les transitions intelligentes qui 
ont accompagné les domaines du 
secteur, encadrées par des experts, 
des professeurs et des chercheurs.

Ouverture prochaine de 
l’Ecole supérieure de 

management des travaux 
publics

‘’Les jeunes entrepreneurs le pari 
de l’Algérie triomphante”, thème 

d’une journée d’étude à Alger

1er jour du ramadan 2025 :

 Les calculs astronomiques 
fixent la date

Le ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, en coordination 

avec le Conseil supérieur de la 
jeunesse (CSJ) a organisé, dimanche 
à Alger, une journée d’étude à 
l’occasion de la Semaine mondiale 
de l’entrepreneuriat sous le thème 
“Les jeunes entrepreneurs... pari de 
l’Algérie triomphante”.
“Dans le but d’ancrer la culture 
de l’entrepreneuriat, le ministère 
de l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique a créé 
118 incubateurs, 107 centres de 
développement entrepreneurial, 
91 centres d’appui technologique 
et d’innovation, 55 maisons 
d’intelligence artificielle, ainsi que 63 
laboratoires de fabrication”, a précisé 
le président de la Commission 
nationale de coordination et de suivi 
de l’innovation et des incubateurs 
universitaires au ministère de 
l’Enseignement supérieur et de la 
Recherche scientifique, Ahmed 
Mir lors de cette journée d’étude 

organisée à l’Université d’Alger 3.
“Le secteur, en collaboration avec 
ses partenaires, poursuit ses efforts 
pour maintenir son leadership dans 
le domaine de l’entrepreneuriat, et 
partant réaliser l’objectif du Président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune consistant à créer 20.000 
startups à l’horizon 2029”, a-t-il 
ajouté.
Pour sa part, le vice-président du 
CSJ, Salah Korichi a souligné 
l’attachement du Conseil à renforcer 
la coopération avec le secteur de 
l’enseignement supérieur au service 
des jeunes et des étudiants, tout en 
développant leurs compétences.    
Dans ce contexte, il s’est félicité 
des étapes franchies par le secteur 

de l’Enseignement supérieur pour 
diffuser la culture entrepreneuriale et 
permettre aux étudiants d’accéder au 
monde des affaires, au lieu d’attendre 
l’embauche.
De son côté, le directeur de 
l’Agence nationale d’appui et de 
développement de l’entrepreneuriat 
(NESDA), Bilal Achacha, a rappelé 
la présence de directions et d’annexes 
de l’Agence au niveau de toutes les 
wilayas, avec 800 accompagnateurs 
et formateurs chargés d’accompagner 
les jeunes et les étudiants à créer 
leurs projets, via les services du 
financement bilatéral et trilatéral.
Des intervenants à cette journée 
d’étude ont souligné l’importance 
de placer les startups et les micro-
entreprises sous la houlette de 
l’enseignement supérieur, et ce en 
tant que mécanisme d’insertion des 
jeunes dans le tissu économique 
afin de développer le monde de 
l’entrepreneuriat et créer ainsi un 
tissu économique solide, à travers le 
financement et l’accompagnement.

Les musulmans du monde entier 
attendent avec impatience le 
mois sacré du Ramadan. Selon 

les calculs astronomiques les plus 
récents, le premier jour du Ramadan 
2025 devrait tomber un samedi 1ᵉʳ 
mars 2025.
Il est important de noter que ces dates 
sont susceptibles d’être confirmées 
ou ajustées après l’observation du 
croissant lunaire par la Commission 
nationale d’observation du croissant 
lunaire.
D’après les prévisions, le Ramadan 
2025 devrait durer 29 jours. Ainsi, 
l’Aïd el-Fitr, marquant la fin du jeûne, 
serait célébré le dimanche 30 mars 
2025.
Comme chaque année, la durée du 
jeûne variera en fonction des régions 
du monde et de la latitude. Pour 
les premiers jours du Ramadan, les 
fidèles pourront s’attendre à des 
jeûnes d’environ 13 heures dans de 
nombreux pays arabes.
Cependant, au fur et à mesure que 
le mois avancera, la durée du jeûne 
s’allongera progressivement pour 
atteindre près de 14 heures à la fin du 
Ramadan.
Ces dates sont basées sur des calculs 

astronomiques et peuvent être sujettes 
à modification. Ainsi, la date officielle 
du Ramadan 2025 et de l’Aïd el-
Adha en Algérie sera déterminée 
par observation directe du croissant 
lunaire et annoncée par le Ministère 
des Affaires religieuses et des Wakfs.
Ces prévisions sont d’ailleurs 
confirmées par Ibrahim Al Jarwan, 
astronome renommé et directeur du 
planétarium de Sharjah. Selon ses 
calculs, le premier jour du Ramadan 
2025 devrait coïncider avec le 
1er mars, une date qui rejoint les 
estimations générales.
L’autorité d’Ibrahim Al Jarwan en 
matière de calculs astronomiques 
relatifs au calendrier islamique fait de 
ses prévisions une référence attendue 
chaque année par les musulmans du 
monde entier.
Pour rappel, le 1er jour du Ramadan 
2024, correspondant à l’année 1445 
de l’hégire, était le lundi 11 mars.
Comment est déterminé le 1er jour 
du Ramadan dans les différents pays 
musulmans ?
La détermination du premier jour du 
Ramadan varie selon les pays et les 
traditions. Si la majorité des pays 
musulmans privilégient l’observation 

visuelle de la nouvelle lune, d’autres 
optent pour des calculs astronomiques.
En effet, la tradition veut que le 
début du Ramadan soit déterminé par 
l’apparition du croissant lunaire. C’est 
une pratique ancestrale, ancrée dans 
les enseignements du Prophète.
Ainsi, dans de nombreux pays 
arabes et musulmans, des comités 
d’observation sont mis en place 
pour scruter le ciel et confirmer 
visuellement cette nouvelle lune. En 
Arabie Saoudite, par exemple, c’est 
la Cour suprême qui est chargée de 
cette mission cruciale. En Algérie, 
c’est la Commission nationale 
d’observation du croissant lunaire qui 
est responsable de cette tâche.
🟢 À LIRE AUSSI : Ramadan 2025 – 
Hausse des prix de la viande blanche 
: Le gouvernement prend les devants
Toutefois, cette méthode traditionnelle 
cohabite avec des approches plus 
scientifiques. Certains pays, comme 
la Turquie, préfèrent se baser sur des 
calculs astronomiques précis pour 
fixer les dates du Ramadan.
Cette méthode permet une plus grande 
prévisibilité, mais elle ne fait pas 
l’unanimité au sein de la communauté 
musulmane.
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Loi de Finances 2025 :
Promouvoir l’économie nationale et améliorer le cadre 

de vie du citoyen

Organisation du 20ème Salon international des Travaux 
publics du 24 au 27 novembre

La loi de finances pour 
l’année 2025, signée 
dimanche par le 

président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, prévoit 
plusieurs mesures visant à 
promouvoir l’investissement et 
à booster l’économie nationale 
mais aussi à soutenir le pouvoir 
d’achat et améliorer les 
conditions de vie des citoyens.
Dans ce cadre, la loi autorise le 
Trésor public à émettre des titres 
“sukuk souverains”, permettant 
aux personnes physiques 
et morales de participer au 
financement des infrastructures 
et/ou des équipements publics 
marchands de l’Etat, avec 
l’exemption de l’Impôt sur le 
revenu global (IRG) et l’impôt 
sur le bénéfice des sociétés (IBS) 
pour une durée de cinq ans, des 
produits de ces Sukuk, émis par 
le Trésor ou négociés dans un 
marché organisé.
S’ajoute à cela, une exemption 
des droits d’enregistrement et 
de publicité foncière, pour une 
durée de cinq ans, des Sukuk 
souverains, pendant toute la 
durée de leur maturité.
Le texte prévoit également la 
reconduction pour une période 
de cinq ans de l’abattement de 
50% en matière d’IRG et d’IBS 
au profit des revenus réalisés 
dans les wilayas du Sud.
Et dans l’objectif d’encourager 
l’entreprenariat et l’innovation, 
un abattement correspondant 
à 30% du bénéfice comptable, 
dans la limite de 200 millions 
de DA, est prévu dans la loi, 
au titre des dépenses effectuées 
dans le cadre de la recherche et 
du développement en entreprise 

et celles engagées dans le cadre 
des programmes d’innovation 
ouverte réalisés avec les start-
up et les incubateurs, pour 
la détermination du bénéfice 
imposable.
En outre, il est prévu d’exonérer 
des droits d’enregistrement, les 
contrats portant constitution de 
sociétés créées par les détenteurs 
du label “Projet innovant”, 
ainsi que l’acquisition de biens 
immobiliers par les start-up et 
incubateurs en vue de la création 
d’activités industrielles.
La loi proroge les exonérations 
fiscales accordées aux 
incubateurs pour une période 
supplémentaire de deux ans, 
en cas de renouvellement de 
leur label. Dans le volet de la 
numérisation, la loi prévoit 
l’exonération de la TVA et des 
droits de douane, des terminaux 
de paiement électronique (TPE) 
et des kits destinés à l’assemblage 
de ces terminaux, jusqu’au 31 
décembre 2027.
Par ailleurs, la loi de finances 
2025 propose d’augmenter de 
150 milliards à 275 milliards 
de dinars, le capital du Fonds 
national d’investissement (FNI) 
et d’étendre la garantie accordée 
par le Fonds de garantie des 
crédits au PME (FGAR), aux 
banques et aux établissements 
financiers, à l’ensemble des 
crédits consentis (actuellement 
prévue uniquement pour les 
crédits d’investissements).
Par ailleurs, elle autorise le Trésor 
à prendre en charge les intérêts 
pendant la période de différé et la 
bonification du taux d’intérêt des 
prêts accordés par les banques 
publiques, à hauteur de 100%, 

dans le cadre de la réalisation des 
logements du programme de type 
location-vente, d’une consistance 
de 135.000 logements au titre de 
l’année 2025.
Elle prévoit également un 
abattement de 10% au profit des 
bénéficiaires de logements dans 
le cadre des programmes de 
location-vente “AADL 3” qui ont 
payé 38% du prix du logement et 
désirant solder leur logement par 
anticipation et avant terme échu. 
Cet abattement sera calculé sur la 
base du reste du montant à payer 
des loyers par le bénéficiaire, 
en un seul paiement. En vue 
d’améliorer les conditions de 
vie des citoyens, la loi autorise 
les banques d’accorder, en sus 
des crédits immobiliers, des 
crédits à la consommation aux 
ménages pour l’achat de biens 
et “des services”, notamment 
dans le domaine de la santé et les 
voyages.
Et pour soutenir davantage le 
pouvoir d’achat des citoyens, 
la loi de finances a prévu un 
certain nombre de mesures et 
d’exonérations fiscales, telles 
que celles relatives à la prise 

en charge de la mesure prise 
par les pouvoirs publics pour 
l’exonération des importations 
des viandes blanches congelées 
de la Taxe sur la valeur ajoutée 
(TVA) durant la période allant du 
8 janvier 2024 au 31 décembre 
2025.
Il est également mentionné, la 
prorogation de l’exonération 
temporaire de la TVA jusqu’au 
31 décembre 2025, sur la vente 
des légumes secs et du riz, 
importés ou produits localement, 
ainsi que les fruits et légumes 
frais, les œufs de consommation, 
les poulets de chair et les dindes 
produits localement.
En outre, la loi proroge jusqu’au 
31 décembre 2025, le système 
d’application du taux réduit 
de 5% des droits de douane à 
l’importation de cheptel bovins 
et ovin vif, ainsi que les viandes 
fraîches réfrigérées bovines 
et ovines sous vide. Sur un 
autre volet, le texte consacre 
l’élargissement de l’assiette 
fiscale et introduit plusieurs 
incitations et dispositions de 
simplification au profit de 
diverses activités économiques, 
sans inclure de nouveaux impôts.

La loi de finances 2025 
en chiffres

 - Le prix de référence fiscal du 
baril de pétrole brut retenu est de 
60 dollars sur la période 2025-
2027.
-Le prix de marché du baril de 
pétrole brut est à 70 dollars sur la 
période 2025-2027.
-La croissance économique 
atteindra 4,5% (2025 et 2026) et 
la croissance hors hydrocarbures 
serait de 5% en 2025.
-Le produit intérieur brut 
(PIB) devrait se situer à 37.863 
milliards de DA (278,71 milliards 
dollars).
-Les exportations de biens 
atteindraient 50,9 milliards de 
dollars.
-Les importations de biens 
devraient se situer à 46,07 
milliards de dollars.
- La balance commerciale devrait 
enregistrer un excédent 4,83 
milliards de dollars.
-La balance des paiements 
devrait réaliser un excède de 1,17 
milliard de dollars.
-L’encours des réserves de 
change atteindrait 72,95 
milliards de dollars, représentant 
16 mois d’importations de biens 
et services.
-Les recettes budgétaires 
devraient s’améliorer de 3,5% 
pour atteindre 8.523,06 milliards 
DA.
- La fiscalité pétrolière s’établirait 
à 3.453,96 milliards DA.
-Les dépenses budgétaires 
augmenteraient de 9,9% à 
16.794,61 milliards DA.
-Le déficit budgétaire passerait à 
8.271,55 milliards DA.

La 20e édition du Salon 
International des Travaux 
Publics (SITP), se 

tiendra du 24 au 27 novembre, 
au Palais des expositions 
d’Alger, ont annoncé, vendredi, 
les organisateurs dans un 
communiqué.
Organisée par le ministère 
des Travaux publics et des 
Infrastructures de base, en 
partenariat avec “Algeria 
Expo”, filiale du groupe de la 
Société nationale des Foires 
et des Exportations (SAFEX), 
cette édition accueillera “232 
entreprise, dont 22 étrangères 
provenant de Chine, Italie, 
Turquie, Pologne, Allemagne 
et Portugal”, précise le 
communiqué.
 Le pavillon central du Salon 
sera un espace d’échanges entre 
professionnels et industriels 
nationaux et étrangers, avec une 

superficie totale d’exposition 
de 9.211 mètres carrés, note la 
même source.  Ce Salon constitue 
“un espace pour exposer 
les technologies et services 
des entreprises nationales et 
étrangères, établir des partenariat 
avec différents bureaux d’études 
internationaux pour la réalisation 
de grands projets et échanger 
des expériences dans différentes 
spécialités représentées lors 
de cette édition”, selon le 

communiqué.
Parmi les principaux domaines 
abordés, le communiqué cite 
les nouvelles techniques de 
construction dans les travaux 
publics et infrastructures de base, 
les équipements d’infrastructures 
de base, la signalisation 
routière, ferroviaire, maritime et 
aéroportuaire, ainsi que les outils 
de préparation et de contrôle des 
matériaux pour les routes, voies 
ferrées et infrastructures de base. 

Les équipements de levage, de 
manutention et les outils destinés 
aux chantiers des travaux publics 
seront également exposés.
L’espace d’exposition inclura 
des spécialités telles que la 
topographie, la métrologie, 
le contrôle de la qualité des 
matériaux, l’ingénierie, la 
recherche, le développement, 
la protection et la surveillance, 
le système d’information, 
les télécommunications et 
les nouvelles technologies, 
les produits de peinture et de 
revêtement ainsi que les produits 
innovants. Des établissements 
de formation et des organisations 
professionnelles seront 
également présents.
L’évènement connaitra 
également l’organisation de trois 
journées d’étude. La première 
animée par l’Organisme national 
de contrôle technique des 

travaux publics (CTTP), portera 
sur “les produits innovants : 
durabilité de l’infrastructure”. 
La seconde, organisée par 
l’Agence nationale d’études 
et de suivi de la réalisation des 
investissements ferroviaires 
(ANESRIF), abordera le thème : 
“Transport ferroviaire, transition 
vers une mobilité intelligente et 
durable”.
Quant à la troisième, elle 
sera organisée par le Groupe 
public de construction 
ferroviaire (GPCF), intitulée 
“Investissements publics...la 
vitrine du ferroviaire”.
L’évènement, ouvert au public 
de 10h00 à 18h00 pendant quatre 
jours, sera également marqué par 
la signature de 5 mémorandums 
d’entente entre des entreprises 
nationales dans les domaines de 
la formation continue, et du BTP, 
a conclu la même source.



Clôture de la semaine mondiale de l’entrepreneuriat
 en présence du wali. Cette édition a connu un véritable succès

Le wali d’Annaba donne le coup d’envoi  de la campagne 
nationale de réparation des fuites d'eau

A peine installé, le wali-délégué de la circonscription 
‘’Benaouda Benmostefa’’ à pied d’œuvre sur le terrain

La semaine mondiale de 
l'entrepreneuriat a été 
une des plus importantes 

manifestations internationales 
visant à rendre hommage aux 
innovateurs et aux créateurs 
d'entreprises, qui stimulent 
la croissance économique et 
assurent le bien-être d'un plus 
grand nombre. Sous le haut 
patronage du wali, Abdelkader 
Djellaoui, les activités de 
la semaine mondiale de 
l'entrepreneuriat ont été clôturées. 
En effet , le wali d’Annaba 
accompagné du président de 
l'Assemblée populaire de wilaya 
et du recteur  de l'Université de 
Badji Moukhtar Annaba, a visité 
une exposition organisée, en 
présence d’un nombre important 
de professeurs et d'étudiants de 
diverses spécialités, en sus de  
la participation active de divers 
clubs scientifiques accrédités. 

La manifestation était organisée 
par la Faculté des Sciences 
Sociales et Humaines de 
l'Université ‘’Ahmed El-Bouni’’. 
Les activités du dernier jour 
de cette semaine mondiale de 
l'entrepreneuriat bien accueillies 
par les étudiants ont été marquées 
par la remise de diplômes, dans le 
but d'orienter leurs idées vers la 
création de leurs propres startups 
et institutions entrepreneuriales. 
Cette manifestation a duré 
plus d'une semaine, soit du 
18 au 24 novembre 2024.
Dans son discours de clôture, 
le wali a souligné, la réussite 
de ces activités  et a également 
remercié les organisateurs et 
les participants soulignant le 
soutien et l'accompagnement 
des entrepreneurs. Le wali après 
a procédé à la distribution des 
prix aux propriétaires des projets 
gagnants et distingués.

Le wali d’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui, 
accompagné du P/APW, 

de la directrice  des ressources en 
eau et du directeur des ressources 
en eaux, a donné le coup d’envoi 
du   lancement de la campagne 
nationale de réparation des fuites 
d’eau. Les unités sont exploitées 
par la Société Algérienne des 
Eaux, ainsi que par les sociétés 
de la Direction de l'Irrigation  
d'Annaba et de la Société 
Algérienne des Eaux , estimé à 17 
unités : Annaba, Guelma-Skikda, 
El Tarf, Batna, Khenchela, Biskra, 
Sétif, Bou Arreridj, Bejaia, Jijel, 

Mila, Blida, Médéa, Tizi Ouzou, 
Bouira, et Boumerdes. Cette 
campagne s'inscrit dans le cadre 
des préparatifs pour le mois 
sacré du ramadhan et de l'été  et 
vise à récupérer les quantités 
d'eau perdues, à améliorer le 
service public et à assurer cette 
ressource vitale à la population 
locale. Il a également préconisé 
de faire montre de fermeté envers 
les auteurs des branchements 
illicites, de les couper et de 
recourir aux instance judiciaires. 
Cette campagne d'une semaine 
ciblera plusieurs «points noirs» 
dans différentes communes.

A peine installé dans 
ses fonctions, le 
wali-délgué de la 

nouvelle ville ‘’Benaouda 
Benmostefa’’, est a pied 
d’œuvre. En effet, plusieurs 
réunions et sorties sur terrain 
ont été organisée sous sa 
conduite. A commencer 
par une réunion consacrée 
à l'étude et examen du 
raccordement des poteaux 
devant supporter les caméras 
de surveillance et aux fibres 
optiques au niveau de la 
nouvelle ville. Dans le 
cadre du suivi des différents 
points noirs, liés aux 
réseaux d'assainissement, 
le wali a personnellement 
suivi la levée des réserves 

enregistrées au niveau de la 
circonscription, inhérents 
aux interventions à envisager  
pour faire face à la menace 
d'inondations en saison 
hivernale. Par ailleurs, 
le wali-délégué a donné  
le coup d’envoi pour la 
réalisation d’un marché. Le 
wali a  également  effectué 
une visite d'inspection 
sur le terrain du projet 
d'achèvement d'une salle 
multisports de 500 places, 
où il a donné des instructions 
strictes afin de respecter la 
qualité de réalisation et les 
délais de réception de ladite 
salle.

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah

Lundi 25 Novembre 2024

06 Régions SeybouSe Times



ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA
Arrestation d’un dealer

 et saisie de  4.800 capsules 
de substances psychotropes

ANNABA / HABITAT
L’ AADL et l’OPGI assurent 

la relance du projet des 650 
logements LPA à Berka Zarga

ANNABA / DCP
Contrôle des véhicules 

de transport des marchandises
 et boissons

ANNABA / SECTEUR ÉDUCATIF 
Malgré les acquis, la demande 

en établissements scolaires 
est toujours d’actualité

Les unités opérationnelles de la 
sûreté de wilaya poursuivent leurs 
efforts dans la lutte contre les 

délits liés au trafic de la drogue de toutes 
sortes, comme en témoigne la brigade 
antistupéfiants de la Sûreté d’Annaba 
qui a réussi, à démanteler un réseau 
criminel organisé, spécialisé dans le trafic 
et la commercialisation de substances 
psychotropes et à saisir 4.800 capsules 
psychotropes.
 L’opération fait suite à des informations 
confirmées, selon lesquelles un individu 
s’adonnait à la vente de substances 
psychotropes auprès des jeunes. Les 
enquêtes ouvertes ont permis d’identifier 
le principal suspect, ainsi que la 
localisation de ces substances dans son 
domicile familial, où 4.800 capsules de 
substances hallucinogènes ont été saisies. 

La matière était de fabrication étrangère et 
le suspect la dissimulait dans sa résidence.
 Le suspect a été déféré devant le procureur 
de la République près le tribunal dans une 
affaire de détention, stockage et vente 
illégales de substances psychotropes.

Après une décennie d’arrêt, 
le projet des 650 logements 
promotionnels aidés (LPA) de 

la cité « Baraka Zarga » à la commune 
de El Bouni connaît une réactivation. 
L’agence nationale pour l’amélioration et 
le développement du logement (AADL) 
a officiellement annoncé la relance des 
travaux pour achever les 376 unités 
restantes du projet, en coordination 
avec l’Office de promotion et de gestion 
immobilière (OPGI).
Pour mener à bien cette mission, l’AADL a 
lancé un appel d’offres public, invitant des 
entreprises ayant des capacités techniques 
et financières suffisantes à postuler pour 
reprendre les travaux. Les travaux de 
ce chantier, initialement confiés à une 
entreprise turque en 2014 pour une durée 
de 24 mois, ont été suspendus à cause de 
multiples défaillances.
La décision de relancer le projet résulte 
des conclusions d’une réunion tenue 
le 20 janvier 2024 au ministère de 

l’habitat, de l’urbanisme et de la Ville. 
Une commission mixte composée de 
représentants de l’AADL, de l’OPGI, 
du Fonds de garantie pour la promotion 
immobilière, ainsi que de la banque 
de l’habitat et des représentants des 
souscripteurs a inspecté le site et dressé 
un état des lieux précis. Deux visites sur 
site ont permis de recenser les travaux 
réalisés et ceux restants, tout en estimant 
le coût financier nécessaire à la relance du 
chantier.
Le projet, comprenant 34 immeubles, 
présente des taux d’avancement variables 
selon les bâtiments. Les travaux 
reprendront simultanément sous la 
supervision de l’AADL et de l’OPGI, 
tandis que le wali d’Annaba a mandaté un 
expert pour évaluer le budget requis pour 
finaliser le projet. 
Ce projet de logements revêt une 
importance capitale pour les habitants 
de la région. En attente depuis 2014, ces 
derniers espèrent enfin voir leur rêve 
d’accéder à leurs nouveaux logements 
se concrétiser. Avec l’implication directe 
des autorités locales et gouvernementales 
ainsi que l’engagement de l’AADL à 
finaliser les travaux, les perspectives 
s’annoncent plus prometteuses.
La relance de ce projet témoigne d’une 
volonté politique de répondre aux 
attentes des souscripteurs et de résoudre 
les dysfonctionnements ayant freiné les 
précédentes tentatives d’achèvement. 
Les prochains mois seront décisifs pour 
concrétiser cet engagement.

Dans le cadre de ses missions 
de régulation et de contrôle 
des activités commerciales, la 

direction du commerce de la wilaya 
d’Annaba a mené une sortie de terrain au 
niveau d’un barrage sécuritaire. L’objectif 
principal était de vérifier les véhicules 
de transport de marchandises de grande 
consommation et de boissons en vue 
d’évaluer le respect par les commerçants 
de leurs obligations.
Cette initiative intervient dans un contexte 
de surveillance accrue du marché local 
afin de prévenir les irrégularités, telles 
que la fraude, le commerce informel ou 
encore le non-respect des lois régissant 
les transactions commerciales.
Lors de cette opération, les agents de 
contrôle ont procédé à une inspection 
minutieuse des documents accompagnant 
les marchandises transportées, 
notamment les factures, les bordereaux 
de livraison et les registres de commerce. 
Ces vérifications visent à garantir 
la transparence dans les échanges 
commerciaux, tout en protégeant le 
consommateur contre toute forme de 
spéculation ou de pratiques déloyales.
Ce type d’action rappelle l’importance 

de la collaboration entre les différentes 
parties prenantes – autorités locales, 
commerçants et consommateurs – en vue 
d’une transparence commerciale  et du  
respect des textes légaux y afférent.

Les cités ‘’AADL 3’’ , et les ilots 
322,418 ,712 logements, accusent 
un retard dans la satisfaction 

des besoins des habitants. Ces derniers 
interpellent régulièrement les autorités à 
l’effet de prévoir un collège et un lycée   
dans la localité et permettre ainsi aux 
enfants d’éviter de longs déplacements. 
Ces derniers lancent un appel aux 
autorités afin de pallier ce déficit flagrant 

en matière d’infrastructures éducatives.« 
Le nombre d’élèves augmente chaque 
année, et les écoles sont éloignées des 
lieux d’habitations», nous confie une 
institutrice. Se rendre en classe devient 
pour beaucoup d’élèves un véritable 
calvaire. Ces derniers sont obligés de 
parcourir plusieurs kilomètres. Un 
parcours pénible et surtout dangereux 
semé d’embûches, sous la pluie en hivers 
et la chaleur en été.

Sihem Ferdjallah

S.Y

S.Y

Sihem Ferdjallah
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ANNABA : 
Visite de terrain à Boukhadra 3 : 

Renouvellement des conduites d’eau potable

D
ans le cadre des efforts 

visant à améliorer les 

services essentiels et à 

développer les infrastructures 

locales, une visite de terrain a eu 

lieu, hier, à la cité de Boukhadra 

3, sous la supervision du P/APC 

d’El Bouni, Naili Mohamed. 

Cette initiative marque une 

étape importante dans la mise 

en œuvre des projets destinés à 

moderniser les réseaux d’eau 

potable et à répondre aux attentes 

des citoyens.

La visite a rassemblé des 

responsables et représentants 

d’institutions, notamment 

madame Leïla Ziani, adjointe 

chargée de l’environnement et du 

cadre de vie de ladite commune, 

ainsi que des responsables de 

la direction des ressources 

en eau, de l’office national 

de l’assainissement et de la 

direction des travaux publics. Les 

discussions se sont focalisées sur 

le tracé prévu pour les travaux 

d’excavation dans le cadre du 

projet de renouvellement des 

canalisations d’eau potable au 

quartier Boukhadra 03.

Ce projet, confié à l’entreprise 

EURL STRAPHYD par la 

direction des ressources en eau, 

vise à résoudre les problèmes 

récurrents de fuites d’eau 

qui affectent la distribution 

et à garantir une meilleure 

alimentation en eau potable aux 

habitants. Lors de cette visite, 

un diagnostic précis du terrain 

a été réalisé pour identifier 

les obstacles techniques et 

logistiques liés aux travaux. 

Une attention particulière a 

été accordée à la coordination 

entre les différentes parties 

intervenantes afin d’assurer une 

exécution rapide et efficace des 

travaux, tout en minimisant les 

perturbations pour les habitants et 

la circulation automobile dans la 

cité. Madame Ziani a également 

insisté sur l’importance de 

préserver l’environnement 

pendant les travaux d’excavation. 

Des mesures seront mises en 

place pour respecter les normes 

environnementales en vigueur et 

limiter l’impact sur le cadre de 

vie des habitants.

Ce projet s’inscrit dans 

une stratégie globale visant 

à moderniser les réseaux 

d’eau obsolètes, qui sont 

la source de nombreuses 

fuites et perturbations dans 

l’approvisionnement en 

eau potable. Les habitants 

de Boukhadra, témoins des 

premières étapes de cette 

initiative, ont exprimé leur espoir 

de voir les travaux avancer 

rapidement et efficacement pour 

répondre à leurs attentes.

S.Y

L
a réunion qui s’est tenue, 

hier, présidée par le chef 

du service des transports 

, en présence d’inspecteurs des 

transports, de représentants des 

opérateurs de transport public, 

des lignes concernées et de la 

société civile de la cité Derradji 

Redjem de la commune de Sidi 

Amar a consacré ses travaux 

à l’examen du problème des 

transports et à la recherche de 

solutions au manque de moyens 

de transport reliant ladite cité 

aux principales destinations 

comme Annaba, Sidi Amar et El 

Hadjar. Au terme d’un échange 

d’avis, des mesures concrètes 

ont été annoncées. En effet, les 

autorités ont décidé d’interdire 

les pratiques illégales liées à 

l’organisation du transport. De 

nouvelles ressources seront 

allouées, notamment la mise en 

service de quatre bus pour El 

Hadjar, deux pour Sidi Amar 

et deux pour Annaba, avec 

des rotations quotidiennes et 

renforcées aux heures de pointe. 

Les horaires seront également 

ajustés pour mieux répondre aux 

besoins des usagers.

Pour garantir le respect des 

nouvelles règles, les inspecteurs 

des transports travailleront en 

étroite collaboration avec les 

représentants de la société civile 

afin de surveiller la mise en œuvre 

de ces mesures. Les responsables 

des lignes de transport seront 

tenus de signaler toute infraction, 

en vue d’appliquer des sanctions 

en cas de non-respect. Enfin, la 

question des taxis dans les zones 

reculées a été abordée et fera 

l’objet d’une étude approfondie 

pour assurer une organisation 

conforme aux normes en vigueur.

S.Y

ANNABA / SIDI AMAR : 
Réunion pour résoudre la crise du transport à Derradji Redjem

E
n application des 

orientations du ministère 

de la solidarité nationale 

et sous la supervision du wali 

d’Annaba, une initiative a été 

lancée pour venir en aide aux 

personnes sans domicile fixe. 

L’objectif est d’assurer leur prise 

en charge dans des conditions 

marquées par les températures 

froides et les pluies d’hiver, tout 

en mettant en avant les valeurs 

de solidarité sociale. Sous 

l’égide de la direction de l’action 

sociale de la wilaya, une action 

de terrain a rassemblé divers 

acteurs des institutions étatiques 

et le mouvement associatif, tous 

engagés pour la même cause. 

Figurent parmi eux, les services 

de sécurité, de la protection 

civile, la sûreté de wilaya, 

les représentants de la santé 

publique et des établissements 

hospitaliers spécialisés, ainsi que 

des membres de la municipalité. 

Les associations locales, telles 

que le croissant rouge algérien, 

les scouts musulmans et des 

organisations caritatives comme 

El-Ihsane et El-Ghofrane, ont 

également contribué à cette 

opération.

Les interventions se sont 

concentrées sur l’identification 

des sans abri, la fourniture 

d’une assistance matérielle et 

alimentaire, ainsi que la mise à 

disposition d’un hébergement 

temporaire. Des soins médicaux 

et un accompagnement social 

ont également été assurés pour 

répondre aux besoins urgents 

de cette frange vulnérable de la 

société. Cette initiative a permis 

d’orienter certains d’entre eux 

vers des structures d’accueil 

adaptées, comme la maison des 

personnes âgées ou d’autres 

centres spécialisés.

S.Y

ANNABA / SOLIDARITÉ : 
Elan collectif d’assistance sociale au profit des sans-abris

L’
installation des 

détecteurs a été 

également reprise 

samedi passé, à la cité “5 

juillet” du chef-lieu de la wilaya 

d’Annaba dans le cadre de cette 

nouvelle phase de l’opération 

qui ‘‘cible l’installation de 

plus 110.000 détecteurs’’, a 

précisé Widad Bouhouche, 

chargée de communication à la 

direction locale de distribution 

de l’électricité et du gaz.

La même source a précisé 

que l’opération qui s’inscrit 

dans le cadre de la mise en 

œuvre de la deuxième phase 

de la campagne nationale de 

prévention des risques liés 

au monoxyde de carbone et 

du mauvais usage du gaz, se 

poursuivra jusqu’au mois de 

juin prochain.

Parallèlement au lancement 

de l’opération dans les deux 

wilayas, deux caravanes de 

sensibilisation aux risques de 

monoxyde de carbone ont été 

mises en branle et sillonneront 

les diverses communes des 

deux wilayas à l’initiative 

des directions locales de 

distribution de l’électricité et 

du gaz avec la participation 

des divers secteurs de la 

protection civile, la formation 

professionnelle, l’éducation, la 

jeunesse et des sports, la santé, 

les affaires religieuses et de 

l’action sociale.

Seconde phase de l’opération de dotation des foyers de 
détecteurs de monoxyde de carbone à Jijel et Annaba



Le Sénat achève l’examen du budget de la Sécurité 
sociale à l’approche d’une semaine décisive

L’Ukraine a perdu 40% des territoires obtenus 
lors de sa contre-offensive en Russie

Le Sénat a achevé 
l’examen du projet de 
budget de la Sécurité 

sociale pour 2025, avant un 
vote solennel mardi sur ce 
texte hautement risqué pour 
le gouvernement de Michel 
Barnier, qui pourrait être 
censure.
Après une semaine de débats 
autour de plusieurs mesures 
épineuses telles que les 
retraites, les allègements de 
cotisations patronales ou 
encore le temps de travail, 
la chambre haute a terminé 
ses travaux en approuvant 
les prévisions budgétaires du 
gouvernement.
Elle a notamment validé 
l’objectif de dépenses 
de l’assurance maladie 
(ONDAM) pour 2025, fixé 
par le gouvernement à 264,2 
milliards d’euros. Il a été 

revu à la hausse de 300 
millions d’euros, à la suite de 
l’attribution d’une enveloppe 
exceptionnelle de 100 millions 
d’euros aux maisons de retraite 
en difficulté, mais aussi pour 
prendre en compte le dérapage 
des dépenses de médicaments 
récemment identifié.
Le gouvernement entend 
contenir ce dérapage en 
demandant des efforts 

complémentaires aux 
industriels du médicament 
et au secteur du transport 
sanitaire.
La Haute Assemblée, dominée 
par une alliance droite-
centristes qui soutient le 
gouvernement, a globalement 
approuvé les propositions 
de l’exécutif, à l’inverse de 
l’Assemblée nationale qui 
avait totalement remodelé 

ce budget de la Sécurité 
sociale à l’initiative des 
oppositions, sans pouvoir 
passer au vote dans les délais 
constitutionnels.
« Nous avons pris des mesures 
impopulaires, mais face au 
déficit qui se creuse, il faut 
faire face à la réalité et réduire 
ce train de vie, même si c’est 
difficile », a réagi auprès de 
l’AFP la rapporteure générale 
centriste du Sénat, Élisabeth 
Doineau.
Un vote solennel sur 
l’ensemble du texte est prévu 
mardi au Sénat, avec une 
adoption quasi certaine.
Le sort de ce projet de budget 
de la Sécurité sociale sera 
ensuite entre les mains de 
quatorze parlementaires — 
sept sénateurs et sept députés 
— chargés de trouver un texte 
de compromis lors d’une 

commission mixte paritaire 
(CMP) mercredi au Sénat.
Le camp gouvernemental 
y sera majoritaire, mais 
rien n’assure que le « socle 
commun » s’entende, car une 
mesure clé sur la baisse des 
exonérations de cotisations 
patronales irrite les troupes 
macronistes.
Si un compromis est trouvé, 
le texte final sera soumis à 
un ultime vote dans les deux 
chambres, avec l’utilisation 
plus que probable de l’article 
49.3 par le gouvernement 
devant les députés.
Une motion de censure a déjà 
été annoncée par la gauche, 
ce qui pourrait provoquer 
la chute du gouvernement 
Barnier avant l’hiver si le 
Rassemblement national 
décide de la voter.

L’Ukraine a perdu près 
de 40% du territoire 
que les troupes de Kiev 

contrôlaient depuis le mois 
d’août dernier alors que la 
Russie a renforcé ses troupes 
sur place jusqu’à près de 60 
000 hommes. Elle en contrôle 
encore toutefois suffisamment 
pour pouvoir s’en servir comme 
monnaie d’échange lors de 
négociations de paix , selon Rfi.
En Ukraine, tous les regards 
sont tournés vers les opérations 
de Koursk depuis que les 
troupes ukrainiennes font face 
à une contre-attaque tardive des 
Russes. L’armée du Kremlin a 
mis quatre mois avant de répéter 
une tactique qui fonctionne sur 
le front de l’est : celle d’assauts 
d’infanterie répétés au prix de 

lourdes pertes pour permettre 
des avancées.
L’Ukraine a ainsi perdu plus 
de 40% du territoire de la 
région russe, selon une source 
militaire de haut-rang citée par 
l’agence de presse Reuters. « 
Au maximum, nous contrôlions 
environ 1 376 kilomètres 
carrés, mais ce territoire est 
bien sûr plus petit aujourd’hui. 
L’ennemi multiplie les contre-
attaques », a déclaré la source.
Cette source, qui appartient à 
l’état-major ukrainien, a déclaré 
que la Russie avait déployé 
quelque 59 000 soldats dans la 
région de Koursk depuis que les 
forces de Kiev ont déferlé sur le 
territoire russe, prenant Moscou 
au dépourvu après deux ans 
et demi d’invasion à grande 

échelle de l’Ukraine.
Une monnaie d’échange
Cependant, l’annonce de pertes 
territoriales pour l’Ukraine 
dans la région de Koursk ne 
signifie pas, pour le moment, 
une déroute de l’armée 
ukrainienne dans cette région 
puisqu’elle contrôle encore 
approximativement 800 km2 de 
territoire, selon Kiev, 600 selon 
des observateurs externes.
Cette portion de territoire russe 
pourrait s’avérer importante 
en cas de négociations car 
l’Ukraine pourrait s’en servir 
comme monnaie d’échange, 
qu’il s’agisse de récupérer 
des territoires ukrainiens 
illégalement occupés par la 
Russie ou bien d’instaurer une 
zone grise du côté russe de la 

frontière.
L’utilisation cette semaine 
de missiles occidentaux 
dans la région de Koursk 
pour y neutraliser des cibles 
militaires russes montre toute 
l’importance de ces opérations 

ukrainiennes dans la stratégie 
de Kiev, mais cette stratégie ne 
pourra s’avérer gagnante que si 
l’Ukraine parvient à conserver 
le contrôle sur cette partie du 
territoire russe.

Le président chinois Xi 
Jinping a appelé à un 
cessez-le-feu dans la 

bande de Gaza et à “mettre 
fin rapidement à la guerre”, 
a rapporté l’agence officielle 
Chine nouvelle.
Il s’est dit “préoccupé par 
l’extension continue du conflit 
à Gaza” et a demandé la mise 

en œuvre de la solution à deux 
Etats et “des efforts inlassables 
en vue d’un règlement global, 
juste et durable de la question 
palestinienne”.
Xi s’exprimait à Brasilia, où 
il a été reçu mercredi par le 
président brésilien Luiz Inacio 
Lula da Silva pour une visite 
d’Etat.

Les Etats-Unis ont empêché 
mercredi le Conseil de 
sécurité de l’ONU d’appeler 
à un cessez-le-feu “immédiat, 
inconditionnel et permanent” 
à Gaza, un nouveau veto en 
soutien à leur allié israélien 
dénoncé avec force par les 
Palestiniens.
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Le président chinois appelle à 
un cessez-le-feu à Gaza



Au Pakistan, le regain de violences entre sunnites 
et chiites fait 32 nouveaux morts

RDC 
Au moins une dizaine de morts dans un éboulement 

dans le Sud-Kivu

Syrie 
Le bilan des frappes israéliennes sur Palmyre 

s’élève à 92 morts

Deux jours après des 
attaques anti-chiites 
meurtrières, au moins 

32 personnes ont été tuées 
dans de nouvelles violences 
confessionnelles samedi dans 
le nord-ouest du Pakistan, pays 
majoritairement sunnite. 
Cela fait des mois que la tension 
monte entre sunnites et chiites 
dans le district de Kourram, au 
nord-ouest du Pakistan. Mais 
depuis jeudi 21 novembre, la 
situation a basculé.
Tout a commencé ce jour-là, 
quand une dizaine d’hommes 
armés ont ouvert le feu sur 

deux convois transportant 
des familles chiites, pourtant 
escortées par la police. Bilan : 
au moins 43 morts. La riposte 
n’a pas tardé : les chiites ont 
attaqué un marché, incendié 
des magasins et des maisons. 
Au moins 32 personnes ont été 
tuées. 
Selon les autorités locales, 
environ 300 familles ont 
commencé à fuir les violences 
dès ce samedi. Les forces de 
l’ordre sont déployées, mais 
elles manquent cruellement 
d’effectifs pour calmer la 
situation.

Ce conflit, ce n’est pas qu’une 
histoire de religion. Tribalisme, 
disputes foncières, tout se mêle. 
Mais pour la minorité chiite, 
ce climat de violence dure 
depuis bien trop longtemps. 
Ils se disent victimes de 
discriminations et d’attaques 
récurrentes, en particulier dans 
cette région de Kourram.
Les ONG pointent la 
responsabilité de l’État : le 
gouvernement fédéral et les 
autorités locales, selon elles, 
ont échoué à protéger les 
civils et à limiter la circulation 
d’armes dans la région. 

Un éboulement s’est 
produit samedi à 
Nyabibwe dans la 

province du Sud-Kivu, en 
RDC. Le bilan est d’une 
dizaine de morts et trois 
blessés.
L’éboulement s’est produit 
dans les villages de Nkubi et 
Kanengelors de fortes pluies. 
Des témoins affirment que le 
sol et les maisons construites 
en terre battue ou bois n’ont 
pas résisté à la pression des 
courants d’eaux provenant des 
collines de Nyabibwe.

Des secouristes de la 
Croix-Rouge et des jeunes 
volontaires ont entamé les 
fouilles pour retrouver les 
victimes, aidés par des engins 
de l’armée congolaise.
« Jusqu’à samedi soir, une 
dizaine de corps ont été 
retrouvés et des maisons 
endommagées », précise 
Delphin Birimbi, président 
du cadre de concertation de 
la société civile de Kalehe. 
Les recherches pourraient 
se poursuivre ce dimanche, 
assure-t-il.

Ce drame se produit alors 
que les habitants du territoire 
de Kalehe gardent encore 
en mémoire les inondations 
qui ont coûté la vie à plus de 
450 personnes et des milliers 
des disparus en 2023 dans 
les villages de Bushushu et 
Nyamukubi. Toutes les voies 
routières d’accès dans la zone 
restent coupées depuis lors.
L’administrateur de Kalehe, 
Thomas Bakenga, déplore ce 
nouveau drame. Et demande 
une attention particulière à ce 
territoire.

Quatre-vingt-douze 
combattants pro-
iraniens ont été tués 

dans des frappes israéliennes 
mercredi à Palmyre, dans le 
centre de la Syrie, a annoncé 
vendredi l’Observatoire 
syrien des droits de l’homme 
(OSDH) dans un nouveau 
bilan.
Mercredi, trois frappes 
israéliennes ont ciblé la 
ville moderne attenante aux 
ruines gréco-romaines de la 
cité millénaire de Palmyre. 
Une d’entre elles a touché 
une réunion de membres de 
groupes pro-iraniens avec des 
responsables des mouvements 
irakien d’Al-Noujaba et 

libanais Hezbollah, selon 
l’Observatoire.
Un dépôt d’armes proche de la 
zone industrielle de Palmyre a 
aussi été visé, selon l’OSDH, 
ONG basée au Royaume-Uni 
mais qui dispose d’un vaste 
réseau de sources en Syrie.
Le bilan s’élève à “92 morts”, 
a déclaré l’OSDH, parmi 
lesquels 61 combattants 
syriens pro-iraniens dont onze 
travaillant pour le Hezbollah 
libanais, “27 ressortissants 
étrangers” pour la plupart 
d’Al-Noujaba, et quatre 
membres du Hezbollah.
L’ONG avait fait état la veille 
de 82 morts.
Ces frappes israéliennes 

sont “probablement les plus 
meurtrières” ayant visé la 
Syrie à ce jour, a déclaré jeudi 
devant le Conseil de sécurité 
Najat Rochdi, adjointe de 
l’envoyé spécial de l’ONU en 
Syrie.
Depuis le 23 septembre, 
Israël a intensifié ses frappes 
contre le Hezbollah au 
Liban mais également sur le 
territoire syrien, où le puissant 
mouvement libanais soutient 
le régime de Damas.
Depuis le début de la guerre 
civile en Syrie, Israël a mené 
des centaines de frappes 
contre le pays voisin, visant 
l’armée syrienne et des 
groupes soutenus par Téhéran, 

son ennemi juré. L’armée 
israélienne confirme rarement 
ces frappes.
Le conflit en Syrie a éclaté 
après la répression d’un 
soulèvement populaire qui 
a dégénéré en guerre civile. 
Il a fait plus d’un demi-

million de morts, ravagé les 
infrastructures et déplacé des 
millions de personnes.
Située dans le désert syrien et 
classée au patrimoine mondial 
de l’Unesco, Palmyre abrite 
des temples gréco-romains 
millénaires.
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EN :
Entre la France et l’Algérie, Akliouche hésite toujours

Algérie, SM Caen :
Mandrea, une place de titulaire en péril

Jeux Africains militaires-2024 :
L’équipe nationale remporte la médaille d’or en battant 

le Cameroun 1-0

À 27 ans, Anthony 
Mandrea traverse une 
période délicate tant en 

club qu’en sélection nationale. 
L’ancien titulaire indiscutable 
semble désormais relégué 
sur le banc des remplaçants, 
une situation qui soulève des 
interrogations sur son avenir 
proche.
Depuis plusieurs semaines, 
le gardien évoluant au Stade 
Malherbe de Caen (Ligue 2) 
a perdu sa place de titulaire. 
Lors des quatre derniers 
matchs, l’entraîneur Nicolas 
Seube a préféré aligner 
Yannis Clémentia, mettant 
ainsi Mandrea sur le banc. 
Une décision motivée par les 
performances mitigées de 

l’Algérien, auteur de 16 buts 
encaissés en 10 apparitions 
cette saison, avec seulement une 
clean sheet. Cette situation n’est 
pas sans rappeler les propos 
du coach caennais en début 
de saison, qui avait insisté sur 
la concurrence entre les deux 
portiers. Clémentia, plus en 
forme récemment, semble avoir 
pris l’avantage.
La situation en sélection n’est 
guère plus reluisante pour 
Mandrea. Lors de la dernière 
trêve internationale en date, 
en novembre, le sélectionneur 
Vladimir Petković a préféré 
titulariser Alexandre Oukidja et 
Alexis Guendouz pour les matchs 
contre la Guinée équatoriale et 
le Liberia, reléguant Mandrea au 

troisième rang dans la hiérarchie 
des gardiens. Un choix tactique 
du sélectionneur, qui semble 
compliquer la saison du gardien 
algérien.
Pour Mandrea, qui avait montré 
de très belles choses durant la 
CAN 2023 en Côte d’Ivoire, 
l’urgence est de retrouver son 
meilleur niveau afin de regagner 
la confiance de son entraîneur en 
club et celle de Petković. Alors 
que les éliminatoires du Mondial 
2026 reprendront en mars, le 
temps presse pour inverser 
la tendance. En attendant, sa 
situation actuelle reste une 
source de préoccupation pour 
les supporters algériens, qui 
espéraient voir en lui un pilier 
de l’équipe nationale.

La sélection nationale 
militaire de football 
a remportée une 

médaille d’or en battant son 
homologue du Cameroun 
sur le score d’un but à zéro 
(1-0) samedi, lors des Jeux 
Africains Militaires qu’abrite 
Abuja (Nigéria), finale de 
cette deuxième édition, qui 
se poursuivra jusqu’au 30 
novembre, a annoncé la 
Fédération algérienne de 
football (FAF) sur son site 
officiel.
L’unique but algérien a 

été inscrit par Marouane 
Benzid.109 mn.
Les Jeux Militaires Africains 
(AMGA) représentent la 
plateforme sportive par 
excellence qui se déroulent 
au Nigéria, sous le thème 
«Renforcer la coopération 
militaire par le sport».
Ces jeux unissent les athlètes 
militaires d’élite d’Afrique de 
quelques 25 pays, pour mettre 
en valeur leurs compétences, 
leur endurance et leur esprit 
d’équipe, dans 19 disciplines 
sportives.

Marchant sur l’eau cette 
saison, Maghnes 
Akliouche a encore 

brillé vendredi soir lors du match 
Monaco-Brest 3/2. Décisif 
dans ce match, il a inscrit un 
joli doublé, notamment le 
but victorieux dans le temps 
additionnel.
Et comme d’habitude, dès 
qu’un joueur binational brille, 
les médias français mettent la 
pression sur Didier Deschamps 
pour le convoquer. D’ailleurs, 
la question sur son éventuelle 
sélection chez les A a été posée 
à Maghnes Akliouche après le 
match vendredi soir. « Je ne 
sais pas du tout pour l’instant. 
Il y a beaucoup d’étapes avant 
tout ça, beaucoup de matchs. Je 
me concentre vraiment sur ma 
performance personnelle et tous 
les matchs importants qui vont 
arriver. Et en mars (prochaine 
trêve internationale), on verra ce 

qui se passera », a-t-il déclaré au 
micro de DAZN après la victoire 
sur Brest.Pour les médias 
français, il est décrit comme le 
successeur indiqué d’Antoine 
Griezmann qui a pris sa retraite 
internationale récemment.
Ces derniers temps, le France-
algérien est harcelé par les 
journalistes français sur ses 

intentions par rapport à son choix 
de jouer pour la France dont il 
défend avec brio les couleurs 
ou pour l’Algérie qui attend sa 
réponse depuis le printemps 
dernier. La FAF ayant pris langue 
avec son père qui s’est montré 
coopératif tout en promettant de 
le convaincre à enfiler le maillot 
algérien. À cette époque, il n’était 

pas encore un joueur reconnu en 
Ligue 1, puis après avoir participé 
aux Jeux olympiques de Paris 
en été et dans la foulée brillé en 
Ligue des champions avec l’AS 
Monaco avec une prestation de 
haute volée contre le grand FC 
Barcelone avec en sus un but, 
l’intérêt des Français s’est accru. 
Mais à 22 ans, Akliouche évite 
soigneusement de déclarer sa 
préférence à chaque fois qu’on 
l’interroge sur son choix entre 
l’Algérie et la France.

L’anti-Adli
Contrairement à Yacine Adli qui 
a annoncé à l’avance sa décision 
de jouer pour la France, Maghnes 
Akliouche  n’a jamais dévoilé ses 
intentions concernant son avenir 
international. Bien au contraire, 
de temps en temps, il envoie 
un message aux Algériens. Le 
dernier en date, c’était après la 
rencontre Algérie-Libéria (5-1), 
disputé dimanche passé au stade 

Hocine Ait-Ahmed de Tizi Ouzou 
pour le compte des qualifications 
de la CAN 2025 . En effet, après 
une story publiée par Aïssa 
Mandi dans laquelle le défenseur 
de l’EN affiche fièrement de 
devenir le joueur le plus capé 
de l’histoire de l’EN, Akliouche 
a « liké » (mention j’aime). 
A travers ce geste, l’attaquant 
monégasque a prouvé qu’il suit 
l’actualité de l’équipe d’Algérie. 
Ce qui confirme d’ailleurs les 
révélations de ses proches qui 
prétendent à ce jour qu’il n’a pas 
fait son choix. Cependant, ce qui 
est certain, tant qu’il brille sur 
les pelouses de la L1 et en LDC 
avec l’AS Monaco, les médias de 
l’autre côté de la Méditerranée 
accentueront la pression sur 
Didier Deschamps en vue de le 
chipero à l’Algérie qui pensait au 
printemps dernier avoir réussi à 
le convaincre de jouer avec les 
Verts.

Lundi 25 Novembre 2024

12 Sport National



Real Madrid, Ballon d’Or 2024 :
Florentino Perez s’attaque à l’organisation 

après la défaite de Vinicius

Le père de Neymar dévoile où jouera son fils en 2025

Real Madrid :
Kylian Mbappé est sous pression

Le sacre de Rodri au 
Ballon d’Or 2024 n’est 
visiblement toujours pas 

passé pour le Real Madrid. Il y 
a quelques semaines déjà, le club 
merengue s’était montré choqué 
en apprenant, quelques heures 
avant la cérémonie, que Vinicius 
Jr, pourtant favori, n’allait pas 
être sacré. Le club espagnol 
avait ainsi décidé de boycotter 
la cérémonie et de ne pas faire 
le déplacement. Les joueurs 
nommés dans les catégories et 
le président Florentino Perez 
avaient donc choisi de ne pas se 
présenter au théâtre du Châtelet.
Si depuis, l’eau a coulé sous les 
ponts et que le Brésilien a tourné 
la page, ce n’est pas le cas du 
président du Real Madrid. Ce 
dimanche, dans une interview 
accordée à la COPE, il a réglé 

ses comptes et s’est expliqué 
sur ce qu’il a estimé être un vol. 
«Le Ballon d’Or ? Un événement 
que l’UEFA a organisé pour la 
première fois de son histoire 
avec France Football. Je tiens 
à dire que Rodri est un grand 
footballeur et, comme il est de 
Madrid, il a notre affection. Il 
méritait un Ballon d’Or, mais 
pas cette année, plutôt l’année 
dernière. Cette année, c’était 
pour un joueur du Real Madrid. 
Les réclamations étaient pour 
Vinicius, mais ça aurait pu être 
pour notre capitaine, Carvajal. 
Ou même pour Bellingham. 
C’est très difficile à expliquer», a 
confié Florentino Perez avant de 
pointer du doigt les votants.

Florentino Perez tacle 
les journalistes

«Sans la Namibie, l’Ouganda, 

l’Albanie et la Finlande, Vinicius 
aurait gagné le Ballon d’Or. Et 
en plus, ces pays n’ont donné 
aucune voix (même pas dans le 
top 10) à Vinicius (rires). Pas une 
seule ! (rires). Le Finlandais, au 
moins, a démissionné. Et il a dit 
qu’il ne ferait plus partie du jury. 

Écoutez, j’apprécie ça. Il faudrait 
demander à l’organisation quels 
sont les critères. Je demanderai 
à France Football et à L’Équipe 
s’il est judicieux de s’associer 
dès maintenant avec l’UEFA. 
Le Ballon d’Or devrait être un 
trophée indépendant et élu par 

des personnalités connues», 
a balancé l’emblématique 
président madrilène.
Pour lui pas question non plus 
d’estimer que l’Euro a donné 
l’avantage à Rodri. Car selon lui, 
un autre espagnol aurait alors pu 
bénéficier du sacre de la Roja. 
«Si l’Euro a influencé les votes 
? Carvajal l’a aussi gagné, c’est 
inexplicable. (…) Mais Vinicius 
est le meilleur joueur du monde. 
Les supporters du Real Madrid 
sont très fiers de toi. » Une 
nouvelle mise au point de la part 
de Florentino Perez qui confirme 
bien que le Real Madrid n’a pas 
digéré le dernier résultat et qu’il 
a bien eu le sentiment de se faire 
voler. Reste à savoir désormais si 
Vinicius Jr va réussir à remonter 
la pente pour aller l’accrocher 
l’année prochaine.

Le père de la star brésilienne 
s’est offert une grosse 
sortie médiatique sur 

l’avenir de son fils.
Où jouera Neymar en 2025 ? 
Voilà une question que se pose 
beaucoup de monde à travers la 
planète foot… Et pour cause, en 
Arabie saoudite, de nombreuses 
rumeurs font état d’une volonté 
d’Al-Hilal de mettre fin au 
contrat qui lie le Brésilien au 
club. Avec une poignée de 
matchs joués depuis son arrivée 
il y a un an et demi, l’ancien du 
PSG est un investissement plutôt 
raté pour l’écurie saoudienne, 
qui souhaite libérer une place de 
joueur étranger dans son effectif.
Dans ce contexte-là, les rumeurs 
concernant un retour au Brésil ont 

vite fait surface. Certains médias 
sud-américains confirmaient 
même l’existence d’un accord 
avec Santos pour un retour au 
bercail du Ney, mais Pini Zahavi, 
agent du joueur, a vite balayé 
cette rumeur d’un revers de la 

main. Et quant aux autres gros 
clubs du pays, ils ne semblent 
pas vraiment vouloir de lui… « 
Palmeiras n’est pas un service 
médical. Je veux quelqu’un 
qui vienne immédiatement, qui 
puisse jouer demain si le coach le 

souhaite. Je n’accepterai pas que 
nous signions un joueur inapte à 
jouer », a expliqué la présidente 
de Palmeiras Leila Pereira.

Neymar Sr tape du poing 
sur la table

Et voilà que son père a à son tour 
pris la parole pour en dire plus, 
expliquant que Neymar ne partira 
pas cet hiver, mais probablement 
en été, au terme de son contrat. 
« On attend et on verra ce qui se 
passera, et comment se sentira 
vraiment Neymar. Il sera libre 
de décider. Nous n’avons jamais 
été aussi libres pour décider où 
on ira et avoir un gars de 32 
ans libre, c’est un cadeau pour 
n’importe quel club », a-t-il lancé 
à Roundcast. Il a ensuite indiqué 
que son fils va jouer la nouvelle 

CdM des clubs avec Al-Hilal.
« Tous les clubs vont être là, et 
Al-Hilal aussi, ils y ont gagné 
leur place. Ils ont déjà une des 
plus grosses stars pour ce genre 
de tournoi, et un garçon qui a de 
l’expérience à ce niveau. C’est 
pour ça qu’ils n’ont pas renoncé 
à son contrat. […] Il est sous 
contrat jusqu’en 2025. On ne 
sait rien de plus. Je vois de la 
spéculation, on est préparé pour 
ça. Je sais que le marché l’attend 
et attend de voir comment il se 
remettra, mais il revient toujours 
plus fort. Ce ne sera pas différent 
cette fois », a-t-il conclu. Voilà 
qui est clair, Neymar sera 
toujours joueur d’Al-Hilal en 
2025.

L’attaquant tricolore 
est très attendu face à 
Leganés ce dimanche, 

d’autant plus qu’il pourrait jouer 
à son poste préféré…
La trêve internationale est 
terminée, et le Real Madrid est de 
retour aux affaires ce dimanche, 
avec un déplacement chez les 
voisins de Leganés (18h30), qui 
pointent à la 14e position du 
classement de Liga. L’occasion de 
se rapprocher du FC Barcelone, 
qui a trébuché à Vigo samedi 
soir, et de reprendre la deuxième 
place à l’Atlético de Madrid. 
Une rencontre importante pour 
les Merengues, avant ce rendez-
vous décisif à Anfield en milieu 
de semaine, et pour laquelle 
un homme est particulièrement 
attendu au tournant…
Sans surprise, cet homme, c’est 

Kylian Mbappé. Resté à Madrid 
pendant la trêve, le Bondynois a 
donc pu se reposer et bénéficier 
d’un peu de répit, alors que 
les critiques commençaient à 
s’abattre sur lui de façon assez 
conséquente outre-Pyrénées. Face 
à Leganés, il sait qu’il n’a pas 
d’autre option que de livrer une 
grosse prestation. « Un défi pour 
Mbappé », indique par exemple le 
journal Marca sur sa une.

Ancelotti veut tenter un coup
Défendu par Carlo Ancelotti en 
conférence de presse samedi, 
l’attaquant français se doit de 
marquer le coup. Relevo indique 
d’ailleurs que Carlo Ancelotti 
pourrait aligner KM9 sur le 
côté gauche, laissant Vinicius 
Jr au repos après cette trêve 
assez chargée pour le joueur 
de la Canarinha. Une solution 

temporaire, puisque le Brésilien 
restera le maître du côté gauche 
de l’attaque madrilène sur la 
durée, mais qui pourrait servir 
de déclic pour remettre Mbappé 
en confiance en cas de bonne 
prestation à son poste naturel.
Il faut dire que l’ancien Parisien 
est sur une série inédite de 4 
matchs sans marquer, en plus 
d’avoir été plutôt moyen dans le 
jeu. Un cinquième match de suite 
sans trouver le fond des filets 
ferait forcément tâche, avant le 
déplacement fatidique à Anfield. 
Avec 6 buts en 11 matchs de 
Liga et 1 but en 4 apparitions en 
Ligue des Champions, Mbappé 
doit vraiment lancer son aventure 
madrilène, et quelle meilleure 
occasion que ce match à Leganés 
pour le faire…
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En Bref...

Windows 11 24H2  
Microsoft bloque à nouveau les mises 

à jour sur certains PC

Les effets surprenants de l’espace sur les 
capacités cognitives des astronautes Après plusieurs reports et de 

nombreuses controverses, 
Microsoft lance enfin la phase 
de test de Recall, sa fonction 
d’enregistrement automatique 
d’activité, auprès des Windows 
Insiders. Cette fonctionnalité, 
qui capture l’écran toutes les 
cinq secondes, suscite autant 
d’intérêt que d’inquiétudes 
depuis son annonce en mai 
dernier.

L’histoire de Recall ressemble 
à un véritable feuilleton 
technologique. D’abord 
annoncée pour juin, puis 
repoussée à octobre, et 
finalement promise pour 
décembre, la voilà qui débarque 
finalement fin novembre sur les 
machines des testeurs. Microsoft 
a pris son temps pour peaufiner 
les aspects sécuritaires de cette 
fonction qui fait tant parler 
d’elle.

Une fonction qui ne laisse rien 
au hasard

Le principe de Recall est 
simple : la fonction capture 
automatiquement l’écran 
toutes les cinq secondes pour 
créer une sorte de « mémoire 
photographique » de votre 
ordinateur. Ces captures sont 
ensuite analysées par le Neural 
Processing Unit (NPU) de votre 
machine et stockées dans une 
base de données locale.

Pour utiliser Recall, il faut 
disposer d’un PC Copilot+, 
ces nouvelles machines 
spécialement conçues pour 
l’intelligence artificielle. Dans 
un premier temps, seuls les 
appareils équipés de processeurs 
Snapdragon pourront en profiter, 
les versions Intel et AMD devant 
suivre ultérieurement.

Microsoft a particulièrement 
soigné l›aspect sécurité, après 
les vives critiques essuyées 
ces derniers mois. Les données 
sont chiffrées localement et 
protégées par Windows Hello, 
tandis que les informations 
sensibles comme les mots de 
passe ou les numéros de carte 
bancaire sont automatiquement 
filtrés.

L’espace modifie subtilement 
le fonctionnement de notre 

cerveau, c’est désormais 
prouvé. Des scientifiques 
viennent de démontrer 

qu’en orbite, les astronautes 
conservent leur acuité 
mentale, mais perdent 

en revanche en rapidité 
d’exécution.

Les projets d’exploration 
spatiale se multiplient 
(mission Artemis, la 

Chine qui travaille son plan 
lunaire pour avant 2030, les 
ambitions martiennes de Musk 
avec sa mission Starship de 
2026) et les séjours en orbite 
s’allongent de plus en plus. Une 
nouvelle course à l’espace dans 
laquelle la compréhension des 
effets de l’espace sur le corps 
humain devient primordiale.
Au-delà des défis physiques bien 
documentés – perte de masse 
musculaire, déminéralisation 
osseuse, troubles du sommeil – 
une nouvelle dimension retient 
l’attention des chercheurs : 
l’impact de l’apesanteur sur 
les fonctions cérébrales. C’est 
pour cette raison que cette 
étude, publiée dans la revue 
Frontiers in Physiology. Publiée 
le 20 novembre, cette dernière a 
mis en lumière un phénomène 
jusqu’alors méconnu.

Un cerveau au ralenti, mais 

toujours précis
Cette recherche, dirigée par des 
scientifiques pour la plupart 
rattachés au Behavioral Health 
and Performance (BHP) de 
la NASA, s’est penchée sur 
25 astronautes de la Station 
Spatiale Internationale (ISS).
Durant leur séjour moyen de six 
mois en orbite, les spationautes 
ont été soumis à une batterie 
de tests évaluant différentes 
fonctions cérébrales. Résultat 
: s›ils accomplissaient leurs 
tâches plus lentement qu›au sol, 
leur niveau de précision restait 
remarquablement stable. « Nous 
n›avons constaté aucun signe de 
déficience cognitive ni de déclin 
neurodégénératif significatif. La 
vie et le travail dans l’espace 

ne semblent pas avoir d’effet 
majeur sur les capacités 
mentales, ce qui écarte l’idée de 
lésions cérébrales importantes 
», souligne Sheena Dev, co-
autrice de l›étude.
Le cerveau des astronautes à 

la loupe
Le protocole d’évaluation, 
incluait un outil d’analyse 
baptisé « The Cognition Battery 
», qui comprenait dix exercices 
complexes : mémorisation de 
figures tridimensionnelles, 
reconnaissance d’émotions 
faciales ou encore manipulation 
d’objets dans un ordre précis. 
Les astronautes ont été testés 
avant leur départ, deux fois 
pendant leur mission, puis une 
fois de retour sur le plancher des 

vaches.

Les chercheurs ont observé que 
certaines fonctions, comme 
l’attention, ralentissaient dès le 
début du séjour spatial, tandis 
que la vitesse de traitement de 
l’information ne retrouvait son 
niveau initial qu’après le retour 
sur Terre. Cette adaptation du 
cerveau aux conditions spatiales 
s’explique par de multiples 
facteurs : rayonnement 
cosmique, perturbation de la 
gravité, privation de sommeil 
et conditions de travail 
particulièrement exigeantes.

Des résultats qui s’avèrent très 
précieux pour la préparation 
des futures missions de longue 
durée, notamment celles visant à 
conquérir Mars. Les scientifiques 
disposent désormais d’outils 
fiables qui leur permettront 
d’évaluer et de suivre les 
performances cognitives des 
astronautes tout au long de 
leur mission. Un gros avantage 
pour prévenir d’éventuelles 
difficultés : augmentation du 
risque d’erreurs, impact sur les 
interactions sociales au sein 
de l’équipage ou sur la santé 
mentale.

La mise à jour vers Windows 
11 24H2 est bloquée sur les 
PC connectés à certaines 
imprimantes ou avec certains 
jeux Ubisoft installés.
Décidément, la mise à jour 
Windows 11 24H2 a bien du mal 
à arriver sur nos PC. Microsoft 
empêche son installation sur les 
systèmes qui pourraient souffrir 
de problèmes de compatibilité 
avec les pilotes, logiciels 
et équipements utilisés. Un 
nouveau cas où la dernière 
version peut causer des conflits 
a été repéré par Neowin.
Le protocole eSCL cause des 
problèmes à Windows 11 24H2
Microsoft a en effet reconnu des 
soucis avec Windows 11 24H2 
pour les ordinateurs connectés 
par USB avec des périphériques 
qui prennent en charge le 
protocole de numérisation eSCL 

(eScanner Communication 
Language). Il peut donc s’agir 
d’imprimantes ou de scanners.
« eSCL est un protocole de 
numérisation sans pilote conçu 
pour les scanners en réseau. Il 
permet la numérisation sans 
pilote via un réseau (Ethernet, 
Wi-Fi) et des connexions USB. 
Ce problème est dû au fait que 
l’appareil ne passe pas du mode 
eSCL au mode USB, ce qui doit 
permettre de faire correspondre 
les pilotes du scanner », 
explique Microsoft.
L’éditeur a donc bloqué la 
mise à jour vers Windows 11 
24H2 via Windows Update sur 
les machines connectées à un 
périphérique USB prenant en 
charge le protocole eSCL.
Windows 11 24H2, en conflit 

avec des jeux Ubisoft

D›après les rapports 
d›utilisateurs, il semble 
que ce problème touche 
essentiellement les PC Windows 
sous ARM. Mais certains 
témoignages laissent penser 
que des configurations sous 
architecture x86, notamment 
chez AMD, peuvent aussi être 
concernées.
Windows 11 24H2 a été bloquée 
sur de nombreux PC suite à 
des problèmes de compatibilité 
matérielle ou logicielle. 
Récemment, Microsoft a par 
exemple suspendu la mise à jour 
sur les systèmes sur lesquels 
certains jeux Ubisoft (Assassin’s 
Creed Valhalla, Assassin’s 
Creed Origins, Assassin’s Creed 
Odyssey , Star Wars Outlaws, 
Avatar: Frontiers of Pandora) 
étaient installés.
« Ces jeux peuvent cesser de 

répondre au démarrage, au 
chargement ou pendant le jeu 
actif. Dans certains cas, les 
utilisateurs peuvent recevoir un 
écran noir », a admis Microsoft.

En attendant un correctif, si 
vous êtes déjà sur Windows 11 
24H2 et que vous ne souhaitez 
pas revenir à une version 
antérieure, vous pouvez ouvrir 
le gestionnaire des tâches, 
sélectionner le jeu en train 
de planter et cliquer sur le 
bouton « Fin de tâche » pour 
résoudre le problème. Tous 
ces titres Ubisoft sauvegardent 
automatiquement de manière 
régulière, mais n›hésitez pas à 
lancer aussi des sauvegardes 
manuelles de temps en temps en 
cas de plantage.
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Stress, douleur, sevrage 
tabagique… L’autohypnose 

aide à vaincre bien des 
situations. L’avantage est que 

cette méthode se pratique 
partout, n’importe quand et 

en toute autonomie. Qu’est-ce 
que l’autohypnose ? Quelle 
différence avec l’hypnose ? 

Quelle efficacité ? Comment 
s’y prendre ? Les réponses.

Qu’est-ce que l’autohypnose 
?

L’autohypnose correspond 
à la pratique de l’hypnose 
mais de façon autonome. 
En effet, l’hypnose a pour 
objectif d’amener le conscient 
et l’inconscient à travailler 
ensemble afin de déclencher 
les changements utiles à la 
résolution d’un problème. 
Néanmoins, contrairement 
à l’autohypnose, dans 
l’hypnose, c’est le thérapeute 
spécifiquement formé (lors 
d’une thérapie brève) qui va 
amener le sujet à cet état de 
conscience modifiée par des 
techniques d’entrée en transe. 
Ces dernières consistent en des 
suggestions, des métaphores, 
des visualisations, des 
régressions, des projections…
Dans l’autohypnose, c’est le 
sujet qui emploie seul certaines 
techniques afin d’atteindre 
son inconscient. « Comme 
l’hypnose, l’autohypnose amène 
à un état  qui permet d›accéder 
à une partie inconsciente qui 
offre des réponses différentes 
(en mettant de côté les critiques 
de nos pensées)  », souligne 
Véronica Brown, maître 
praticienne en hypnose. Cet état 
est à mi-chemin entre la veille 
et le sommeil : le sujet reste 
conscient et particulièrement 
réceptif.
Il existe un grand nombre 
d’exercices très différent pour 
pratiquer l’autohypnose.

Il existe peu d’études qui portent 
sur l’autohypnose. Néanmoins, 
de nombreux travaux tentent 
d’évaluer l’efficacité de 
l’hypnose et plus largement de 
l’état hypnotique dans divers 
domaines tels que la sédation, 
les addictions, l’anxiété ou 
encore la diminution de la 
douleur. Il y a notamment 
suffisamment d’éléments pour 
pouvoir affirmer que l’hypnose 
a un intérêt pour l’anesthésie 
per-opératoire ou encore pour 
atténuer les douleurs en cas de 
syndrome du côlon irritable.
Hypnose et autohypnose : des 

usages différents ?
L’autohypnose procure un 
état de transe comme dans 

l’hypnose. On ne peut pas dire 
que la transe est véritablement 
moins intense que celle 
procurée par l›hypnose. Cela 
dépend des personnes. Difficile 
de calculer le niveau de transe 
et d›ondes cérébrales. Je ne 
pense pas que l›on puisse faire 
de généralité car des personnes 
qui ont l›habitude peuvent partir 
très loin même seules. Véronica 
Brown, maître praticienne en 
hypnose
L’autohypnose est utile dans 
des situations du quotidien, un 
peu n’importe quand. De son 
côté, l’hypnose doit se pratiquer 
avec un hypnothérapeute, 
elle dure plus longtemps 
et permet un travail plus 
approfondi. Ces approches sont 
complémentaires.
Livres, applications, vidéos 
guidées… comment apprendre 
l’autohypnose ?
Si l’autohypnose se pratique 
seul(e), il est évident que 
cela ne s’improvise pas. 
« L’idéal est d’apprendre 
l’autohypnose aux côtés d’un 
thérapeute formé », selon la 
spécialiste. Vous pouvez aussi 
apprendre quelques techniques 
sur des tutos YouTube ou 
encore dans des livres qui 
proposent des applications 
pratiques. Il existe aussi de 
nombreuses applications 
mobiles disponibles sur Apple 
et Androïd.

Quels sont les bienfaits de 
l’autohypnose ?

L’autohypnose pourrait 
vous sortir de nombreuses 
situations…
Pour s’endormir facilement
L’autohypnose pourrait vous 
aider à vous endormir plus 
facilement. Une étude, parue en 
2020 dans le Journal of Women’s 
Health, a démontré l’efficacité 
de l’autohypnose contre les 
troubles du sommeil liés à la 
ménopause. Les résultats ont 
montré des améliorations de la 
qualité du sommeil chez 50 à 77 
% des femmes au fil du temps 

Pour lâcher prise (contre le 
stress, l’anxiété)
L’hypnose et l’autohypnose 
sont des outils puissants lorsque 
l’on est en proie à des émotions 
négatives fortes (stress, 
angoisse, anxiété…) ou à des 
ruminations mentales stériles.
L’autohypnose permet d’abord 
de se relaxer afin d’atteindre 
votre inconscient. Cet état de 
transe hypnotique permet de 
prendre de la hauteur et de 
réévaluer votre perception de la 
réalité.
Attention, néanmoins les 
données de la littérature 
scientifiques sont actuellement 
insuffisantes pour attester de 
l’efficacité thérapeutique de 
l’état hypnotique dans les 
troubles anxieux chroniques 
(source. Si vous pensez souffrir 
d’un trouble anxieux (TAG, 
TOC, trouble panique…), le 
mieux de consulter un médecin 
psychiatre afin d’obtenir un 
diagnostic précis et un suivi.
De façon générale, l’hypnose 
et l’autohypnose ne sont pas 
indiquées en cas de troubles 
psychiatriques. Il a été 
observé que la transe pouvait 
favoriser des décompensations 
psychiques dans des maladies 
comme la schizophrénie. 
Mieux vaut demander l’avis 
de son psychiatre avant de 
se lancer. Véronica Brown, 
hypnothérapeute.

Contre la douleur
L’état hypnotique, dans 
le contexte de la douleur 
chronique, peut être utile. Il 
permet de contrôler le niveau 
d’intensité de la douleur et 
de gérer la douleur et/ou les 
émotions qui l’accompagnent
Ainsi l’autohypnose, peut 
être efficace si vous souffrez 
de maux de tête, de douleurs 
digestives ou encore 
musculaires/articulaires. 
Certaines personnes l’emploient 
volontiers dans des maladies 
dans lesquelles la douleur est 
permanente comme dans la 

fibromyalgie.
Une séance d’autohypnose 
pendant l’accouchement

Selon certains travaux, 
l’hypnose peut réduire 
l’utilisation globale des 
analgésiques pendant le travail 
de l’accouchement, mais ne 
peut en aucun cas avoir des 
effets similaires à l’utilisation 
de la péridurale (source 4).
Ainsi l’autohypnose peut 
vous aider à passer le cap des 
contractions avant la péridurale, 
sans pour autant neutraliser 
complètement les douleurs. 
L’autohypnose est aussi une 
véritable béquille pour trouver 
le calme pendant la péridurale 
car il n’est pas rare que 
cette technique anesthésique 
angoisse certaines futures 
mamans.

Pour arrêter de fumer
La dernière revue d’études 
Cochrane publiée en 2019, qui 
compare l’hypnose à d’autres 
méthodes de sevrage tabagique, 
affiche des résultats similaires 
aux thérapies comportementales 
ou aux aides pharmacologiques 
en termes d’abstinence à six 
mois. Ce n’est d’ailleurs pas 
pour rien que de nombreux 
médecins tabacologues utilisent 
l’hypnose pour aider leur 
patient à arrêter de fumer en 
complément des substituts 
nicotiniques et de la thérapie. 
L’autohypnose est alors un 
complément afin que le patient 
puisse continuer son sevrage 
sans l’aide de son thérapeute. 
Elle aiderait à ne pas rechuter.

Autohypnose : combien de 
fois par jour ?

L’autohypnose peut être 
pratiquée régulièrement. Une 
séance quotidienne (même de 
10 minutes) peut être conseillée 
surtout si vous êtes dans une 
période difficile. Néanmoins, 
il n’y a pas de règle si ce n’est 
qu’une pratique régulière peut 
permettre d’atteindre de plus en 
plus facilement un état de transe 
profond et durable... 

Il est néanmoins possible de 
faire plusieurs séances dans la 
journée dès que le besoin s’en 
ressent (par exemple en cas 
de stress important, de crise 
d’angoisse, d’envie de fumer 
dans le contexte d’un sevrage 
tabagique…).

Techniques pour 
s’autohypnotiser : comment 

faire ?
Il existe un grand nombre de 
techniques d’autohypnose. En 
voici trois qui sont efficaces :
La fixation d’un point : cette 
méthode consiste à se détendre 
en adoptant une respiration 
profonde et ventrale tout en 
fixant un point. De préférence 
pratiquez cet exercice dans une 
position assise et confortable. 
Néanmoins, il est possible de 
faire cette technique partout, à 
tout moment et dans n’importe 
quelle posture si vous vous 
sentez mal.
Se concentrer sur toutes les 
sensations de son corps : vous 
pouvez fermer les yeux ou 
les garder ouverts pour cet 
exercice. L’important est de 
respirer profondément jusqu’à 
se sentir détendu(e). Ensuite 
vous devez vous concentrer sur 
vos sensations corporelles que 
ce soit dans les pieds, les mains, 
le buste, le visage… Prenez 
chaque partie une à une avant 
de revenir au réel.
Le décompte de 10 à 0 : dans un 
premier temps, vous devez vous 
détendre en ralentissant votre 
respiration. Vous pouvez fermer 
les yeux ou les garder ouverts. 
vous imaginez un escalier de 10 
marches que vous descendez. 
Chaque marche vous mène un 
peu plus en transe hypnotique.

Autohypnose : quels bienfaits ? Comment s’y prendre ?



Lundi 25 Novembre 2024

Femme 17SeybouSe Times

Pour les frileux des pieds, vous 
vous demandez sûrement quelle 
matière de chaussettes privilégier 
pour les garder au chaud. On 
vous dit tout.
Quand il fait froid, rien de 
plus agréable que de se sentir 
au chaud dans nos vêtements, 
que ce soit dans nos mailles, 
nos manteaux ou nos écharpes 
bien chaudes. Certaines parties 
du corps sont d’ailleurs plus 
exposées au froid que d’autres, 
c’est le cas notamment des mains 
et des pieds. Ainsi, nombreux 
sont ceux qui jettent leur dévolu 
sur des chaussettes en espérant 
qu’elles soient bien chaudes. En 
laine, en coton, en polyester… 
Il existe tant de matières et de 
modèles de chaussettes, qu’il en 
devient parfois difficile de savoir 
quoi acheter. Après avoir évoqué 
la fréquence idéale de lavage des 
chaussettes, la technique pour 
les enfiler sans se baisser et les 
méthodes de pliage pour éviter 
de les abîmer, voici la liste des 
matières les plus chaudes pour 
garder vos pieds bien au chaud 
cet hiver.
Chaussettes : quelles sont les 

matières les plus chaudes pour 

ne pas avoir froid aux pieds 
cet hiver ?

Les chaussettes en laine
Quoi de mieux qu›une paire de 
chaussettes bien chaude pour 
passer l›hiver ? Sans grande 
surprise, la laine se dessine 
comme l›un des matières à 
privilégier lorsque le mercure 
chute, aussi bien dans le choix de 
nos pulls que de nos chaussettes. 
À la différence d›autres matières, 
«elle se distingue pour ses 
qualités thermorégulatrices, et 
isole efficacement du froid». En 
plus de cela, cette matière qui 
se décline sous du mérinos et 
de l›angora, «est très respirante 
et évacue très bien l’humidité»¹ 

appuie le site officiel de 
chaussettes de sport Monnet. 
Pour les plus frileuses d›entre 
vous, n›hésitez pas à vous tournez 
vers «des chaussettes composées 
à 50% de laine qui seront idéales 
pour une excellente régulation 
thermique»² selon le site de la 
chaussette nordique. Bref, vous 
l›aurez compris faites en votre 
allié pour la saison hivernale.
Les chaussettes en cachemire
À l›instar des chaussettes en laine, 
celles en cachemire possèdent 
également des capacités de 
régulation de température et 
d›humidité qui semblent être 
indispensables pour braver le 
froid. Décrit par Éric Bompard 

comme «trois fois plus chaud 
et isolant que la laine»³, les 
chaussettes en cachemire sont 
soyeuses et douces. D›apparence 
plus fin que la laine, le cachemire 
issu des chèvres, «s›adapte en 
fonction de l›humidité de l›air ce 
qui explique pourquoi il est bien 
plus chaud que la laine»,souligne 
le site La ferme du Mohair.
Les chaussettes en alpaga
Surnommée «la laine des dieux» 
par les Incas pour sa chaleur 
et son imparable confort, 
l›alpaga se veut être une matière 
luxueuse et rare. Cette fibre 
naturelle, a conquis le dressing 
des plus frileuses. En effet, les 
chaussettes en alpaga, «aux 
propriétés thermorégulatrices et 
isolantes, seront parfaites pour 
être au chaud sans pour autant 
transpirer», exprime la marque 
de vêtements Bellepaga. Assez 
similaire à la laine, l›alpaga se 
démarque tout de même pour sa 
légèreté, sa douceur mais aussi et 
surtout sa chaleur.

Les chaussettes en soie
Fibre naturelle, les chaussettes 
faites de soie sont parfaites 
pour les personnes ayant la peau 
sensible. À la fois fine, douce 

et durable, cette dernière se 
démarque pour ses propriétés 
thermorégulantes afin d›apporter 
un maximum de chaleur à vos 
pieds. Véritable intemporelle, 
cette matière pour vos chaussettes 
sera parfaite pour isoler vos 
pieds du froid, et a contrario 
les rafraîchir à l›arrivée des 
beaux jours. Bien qu›elles soient 
douces et chaudes, toutes ces 
matières sont souvent contestées 
par les associations de défense 
des animaux. Ces dernières 
dénoncent les pratiques parfois 
cruelles de certains producteurs.
Les chaussettes en acrylique
Dérivé du pétrole, l’acrylique est 
une fibre synthétique créée par 
l’homme. Certes plus accessible 
que les matières naturelles, 
cette fibre aussi douce soit-elle, 
pollue. En hiver, les chaussettes 
en acrylique sont idéales pour 
maintenir vos pieds au chaud. 
Toutefois, il peut arriver 
qu’»elle provoque une sensation 
d’irritation», car sa fibre est 
beaucoup moins fine que celle 
de la laine. Alors si vous avez 
la peau sensible, préférez la soie 
qui sera davantage douce et fine.

Sara Boueche

Dans notre ère numérique 
où l’image de soi est 
constamment mise 

en scène et évaluée, la quête 
d’approbation sociale devient un 
fardeau psychologique croissant. 
Cette dépendance au regard 
d’autrui, phénomène analysé par 
le sociologue Charles Horton 
Cooley à travers son concept 
du «looking-glass self» (le soi-
miroir), révèle une vulnérabilité 
profondément ancrée dans la 
nature humaine.
L’hyperconnectivité actuelle 
amplifie ce mécanisme ancestral. 
Les réseaux sociaux, véritables 
vitrines de nos existences, 
transforment chaque instant en 
potentiel objet de jugement. Cette 
surexposition génère une forme 
d’anxiété sociale moderne, où 
l’individu devient spectateur de 
sa propre vie à travers le prisme 
déformant des attentes perçues 
d’autrui.

Pour se libérer de cette prison 
psychologique, plusieurs 
approches psychologiques et 
philosophiques offrent des 
pistes prometteuses. La thérapie 
cognitivo-comportementale 
suggère de questionner 
systématiquement la validité de 
nos interprétations des jugements 
d’autrui. La philosophie 
stoïcienne, quant à elle, nous 
invite à distinguer ce qui relève 
de notre contrôle de ce qui n’en 
relève pas.
La construction d’une estime de 
soi solide passe par un processus 
de déconditionnement social. 
Il s’agit d’abord d’identifier 
ses valeurs personnelles, 
indépendamment des normes 
sociales dominantes. Cette 
démarche implique un travail 
d’introspection rigoureux et 
la cultivation d’un dialogue 
intérieur bienveillant.
L’authenticité devient alors un 
rempart contre la tyrannie de 
l’opinion. Comme l’écrivait 

Ralph Waldo Emerson : «Ce qui 
réside en vous est plus fort que 
ce qui se dresse contre vous.» 
Cette sagesse intemporelle 
nous rappelle que la véritable 
liberté émotionnelle naît de 
l’acceptation de soi et non de la 
validation externe.
Concrètement, plusieurs 
stratégies peuvent être mises 
en œuvre :
- Développer la pleine conscience 
pour ancrer son attention dans le 
moment présent plutôt que dans 
les jugements hypothétiques 
d’autrui
-Cultiver des relations 
authentiques où l’expression de 
soi est valorisée plutôt que jugée
- Établir des objectifs personnels 
alignés sur ses valeurs plutôt que 
sur les attentes sociales
-Pratiquer régulièrement 
l’affirmation de soi positive
La société contemporaine, 
paradoxalement, commence 
à valoriser l’individualité et 

l’authenticité. Ce changement 
de paradigme ouvre la voie à 
une nouvelle forme de rapport à 
soi et aux autres, où la diversité 
des parcours et des expressions 
personnelles est célébrée plutôt 
que censurée.
En conclusion, se libérer du 
regard d’autrui nécessite un 
engagement conscient dans un 
processus de reconstruction 

identitaire. Cette démarche, 
bien que complexe, conduit à 
une liberté émotionnelle et une 
authenticité qui enrichissent 
non seulement notre existence 
individuelle mais aussi nos 
relations sociales. La véritable 
émancipation réside dans la 
capacité à être soi-même, 
indépendamment des miroirs que 
nous tend la société.

L’emprise invisible 
Se libérer du regard d’autrui dans une société 

hyperconnectée

Vous avez froid aux pieds ? 
Voici les matières de chaussettes les plus chaudes

 à adopter cet hiver



 La 25ème édition des Journées 
Théâtrales de Carthage (JTC) 
a été ouverte, samedi soir, au 
cours d’une cérémonie officielle 
organisée, au Théâtre municipal 
de Tunis.

Organisé sous l’égide du 
ministère des Affaires culturelles, 
le festival des JTC est un rendez-
vous annuel d’envergure arabe 
et africaine, ouvert sur le théâtre 
dans le reste du monde.

Les questions humanitaires 
sont au cœur de cette édition 

ayant pour slogan «Le théâtre 
de toutes les résistances... l’art 
de la vie». La guerre dans les 
Territoires palestiniens occupées 
et notamment dans la Bande 
Ghaza ainsi qu’au Liban sud sont 
au cœur de la programmation. 
Dans ce contexte, la soirée a été 
marquée par une prestation de 
l’artiste guitariste et compositeur 
palestinien Shadi Zaqtan.

Organisé du 23 au 30 novembre 
2024, à Tunis, le festival des 
JTC 2024 présente une sélection 
de 125 spectacles issus de 

32 pays arabes, africains et 
d’ailleurs. 12 spectacles sont 
dans la compétition officielle, 
exclusivement destinée 
aux structures théâtrales 
professionnelles, arabes et 
africaines.

Le théâtre syrien, la cause 
palestinienne et la guerre contre 
la Bande de Ghaza et le Liban 
sont au cœur de la programmation 
des JTC 2024 pour une semaine 
riche en spectacles et autres 
rendez-vous autour du théâtre 
arabe et africain.

Deux artistes d’Algérie 
et du Pakistan ont 
remporté le premier prix 

du concours international de la 
miniature et de l’enluminure, 
organisé dans le cadre de la 
14e édition du Festival culturel 
international dédié à ces arts, 
clôturée samedi soir, au Palais 
de la Culture Abdelkrim Dali de 
Tlemcen.

La première place en art de 
la miniature a été décernée à 
Hamaza Fawzi d’Algérie, alors 
que le Pakistanais, Ahmed 
Waqar, a remporté le premier 
prix du concours de l’art de 
l’enluminure.

La deuxième place en art de 
la miniature a été attribuée 
à Kasimov Obeidullah 
d’Ouzbékistan, suivi par Houha 

Nawal d’Algérie. Concernant 
l’enluminure, l’artiste iranienne, 
Darya Novin, s’est classée 
deuxième.La troisième place 
est revenue à l’algérienne 
Aiouane Moundir. Par ailleurs, 
les meilleures œuvres présentées 
lors de cette édition ont été 
sélectionnées parmi 23 en 
miniature et enluminure, par un 
jury composé d’artistes d’Algérie, 

du Koweït et de Turquie.

La cérémonie de clôture a été 
également marquée par des 
hommages rendus au jury ainsi 
qu’à l’invitée d’honneur de cette 
édition, l’artiste japonaise Mikasa 
Koshi et à l’artiste algérienne, 
Jazia Cherrih.

En outre, un documentaire sur 
cette édition a été projeté, suivi de 

partitions de musique sur le luth, 
exécutées par l’artiste Mustapha 
Bechelaghem.

Ce festival culturel international, 
organisé quatre jours durant, a 
enregistré la participation de 47 
artistes de 18 pays présentant 
environ 140 œuvres d’art, selon 
le commissariat de l’événement.

Jadis prospère et rayonnante par 
sa position géographique et son 
patrimoine architectural, la ville 
de Tripoli (nord du Liban) est au 
centre d’un évènement organisé 
par l’Institut du monde arabe à 
Paris « IMA » en coopération 
avec l’association Patrimoine 
Tripoli Liban « PTL ».

Intitulé « Focus Tripoli », 
l’évènement se déroule sur deux 
jours (23/24 novembre) avec pour 
objectif de célébrer la nomination 
de Tripoli comme capitale 
culturelle arabe en 2024, et de 
mettre en valeur à travers une 
programmation exceptionnelle, 
cette ville phénicienne et ses 
trésors culturels.

Tripoli, est connue pour ses souks, 
El Bazerkane et Al-Attarine, Bab 
el Ramel, et ses vieilles maisons 
et anciens palais marqués par 
le temps et des décennies de 
négligence.

L’association « PTL » dirigée 
par Joumana Chahal Timéry se 
consacre à la promotion, à la mise 
en valeur et à la préservation de 
Tripoli, capitale septentrionale et 
deuxième ville du Liban. 

Par le biais d’actions précises, 
elle s’attache à protéger les sites 

emblématiques et organise des 
événements culturels ainsi que des 
initiatives de conservation afin de 
célébrer et de diffuser la richesse 
de ce patrimoine exceptionnel. 

Interrogée par Arab News en 
français, Timéry affirme que 
« Focus Tripoli » a un double 
objectif, faire découvrir la ville 
et son patrimoine mais aussi 
profiter de cette tribune « pour 
parler du Liban, et soutenir 
nos compatriotes », dans les 
circonstances tragiques que vit 
le pays, sujet à un déluge de feu 
quotidien de la part d’Israël.

Selon elle, les intervenants « vont 
forcément parler des souffrances 
de la population, de ce qui se 
passe, et du danger que cela 
implique au niveau du patrimoine 
qui est en train d’être ravagé par 
la violence » que subit le pays.

« On ne peut plus ne rien faire » 
affirme Timéry « il faut recourir 
aux conférences, au cinéma, à 
tout ce qui peut mettre en valeur 
les belles choses » pour montrer « 
qu’on existe, qu’on reste debout, 
sans se résigner, mais être dans la 
résilience et dans l’action réelle 
pour le Liban »

Le fait que Tripoli ait été désignée 

comme capitale culturelle arabe 
constitue pour Timéry « une 
reconnaissance et une sorte de 
récompense prestigieuse qui la 
hausse au rang des grandes villes 
arabes », et que cela veut dire 
que son patrimoine « nécessite 
et justifie qu’on s’en occupe, 
qu’on s’en préoccupe et qu’on le 
sauvegarde ».

A regret elle concède, que « 
cette ville est complètement 
abandonnée, c’est ça, le vrai 
problème », en plus de l’absence 
de l’Etat qui « centralise tous les 
projets à Beyrouth », ce qui fait 
que depuis 50 ans « Tripoli n’a 
pas bénéficié d’un seul projet » 
de réhabilitation à l’exception de 
la foire internationale », conçue 
par le célèbre architecte Oscar 
niemeyer.

Elle espère par conséquent que 
les tables rondes qui se tiennent à 
l’IMA en présence d’experts, de 
gens de la culture et du patrimoine 
aboutiront « à proposer des 
solutions, qu’on va certainement 
soumettre aux autorités libanaises 
et aux instances locales afin 
de voir s’ils acceptent de faire 
quelque chose».

Le programme de « Focus Tripoli 
» est excessivement dense et varié, 

il démarre par un marché solidaire 
avec la participation d’un nombre 
d’artisans qui présentent des 
créations artisanales, dont ils ont 
un savoir faire millénaire telles 
que la poterie, la broderie ou le 
travail du cuivre et du verre.

Le savoir-faire culinaire sera 
également à l’honneur, dans 
le cadre d’une rencontre et 
dégustation de la gastronomie 
tripolitaine à travers une rencontre 
avec le chef étoilé Alain Geaam 
lui-même originaire de Tripoli.

Ensuite place aux tables rondes 
qui aborderont différents sujets tel 
que le patrimoine de Tripoli et son 
histoire, et les défis et perspectives 
d’une ville multiculturelle, ainsi 
qu’un intermède photographique 
portant le titre de Tripoli face à 
la mer, et la projection du film 
« Cilama » du cinéaste Hady 
Zaccak.

L’événement rend aussi hommage 
à des personnalités du monde de 
l’écriture et de l’érudition.

Focus Tripoli à l’IMA 
Mettre en valeur une ville jadis rayonnante

Tunisie 
ouverture des Journées Théâtrales de Carthage

Deux artistes algériens lauréats du concours 
international de la miniature et de l’enluminure
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L’adaptation ciné de la 
comédie musicale culte de 

Broadway avec Cynthia Erivo 
et Ariana Grande sort en salle 

aux États-Unis et promet 
d’écraser la concurrence. Du 

moins, c’est sa mission !

Àmoins de vivre sur 
Mars ou Pluton, vous 
ne pouvez pas ne pas 

avoir entendu parler de Wicked. 
Surtout si vous créchez de l’autre 
côté de l’Atlantique. Le conte 
musical inspiré de l’univers 
du Magicien d’Oz est appelé 
à s’imposer comme l’énorme 
blockbuster de cette fin d’année 
et, depuis quelques jours, il 
est absolument partout ! Aux 
États-Unis, c’est carrément 
l’invasion. Des billboards (ces 
panneaux publicitaires géants) 
de Sunset Boulevard aux rayons 
des supermarchés de l’Alabama, 
impossible de tourner la tête 
sans apercevoir une pub pour le 
film, lui-même tiré d’une célèbre 
comédie musicale éponyme de 
Broadway.
À la télé, même chanson… 
Les spots Wicked apparaissent 
toutes les 10 minutes sur toutes 
les chaînes, et même sur les 
plateformes de streaming. Si vous 
vous connectez à la plateforme 
Prime Video (Amazon), vous 
êtes accueilli par une pub pour… 
Wicked ! Et c›est pareil dans le 
reste du monde puisqu›à Paris 
les Galeries Lafayette accueillent 
aussi un rayon Wicked. Prévu 
en salle pour ce vendredi 22 
novembre outre-Atlantique, le 
film de Jon M. Chu ne sortira en 
France que le 4 décembre… Vive 
la globalisation !
Un spectacle à 1,6 milliard de 
dollars de recettes
Universal, le producteur et 
distributeur du film, a donc mis la 

MAAP – la Machine à avaler le 
public – en surrégime. En même 
temps, ils n›ont pas le choix : il 
faut que ça marche. Non, pardon, 
il faut que ça cartonne, que ça 
méga-cartonne, que ça « Barbie-
cartonne »…
Et c›est bien le destin qui 
semble attendre Wicked – terme 
anglophone à plusieurs sens, 
qui vont de « diabolique » à « 
méchant-tordu » en passant par le 
plus positif « méchamment cool 
». Wicked, champion du week-
end en Amérique ? La fantaisie 
musicale ne fera-t-elle qu›une 
bouchée de Gladiator II lors d›un 
face-à-face surnommé dans la 
presse américaine le Glicked 
(clin d›œil au match Barbie-
Oppenheimer, alors baptisé le 
Barbenheimer en 2023) ? Et en 
France, où la franchise est bien 
moins célèbre, le public va-t-il 
accourir dans les multiplexes ? 
Suspense.
En attendant, reprenons depuis 
le début. En 2003, la pièce 
débute à Broadway. Son auteur-
compositeur Stephen Schwartz 
s›est servi d›un livre inspiré du 
Magicien d›Oz, qui digressait 
sur le destin de la méchante 
sorcière de l›Ouest, celle qui 
se fait écraser par la maison de 
Dorothy au début du film. En 
partant d›une idée simple : et si 
la méchante sorcière de l›Ouest 
n›était pas si méchante ? Et pas 
si à l›ouest non plus ? Idée que 
Schwartz va développer dans sa 
comédie musicale en y ajoutant 
la gentille fée, finalement pas 
si gentille, qui est, en fait, la 
meilleure amie de la sorcière. La 
fée, Glinda, est blonde et rose, la 
sorcière, Elpheba, toute verte.
Le spectacle musical, récit des 
péripéties de ces deux BFF (best 
friends forever, « meilleures 

amies pour toujours »), devient 
très vite incontournable dans les 
pays anglo-saxons, friands de 
cet hymne à l›amitié malgré la 
différence, en version « gentil 
conte de fées » en musique. 
Cela fait vingt ans que ça dure et 
que ça rapporte : sur Broadway 
uniquement, la pièce a engrangé 
1,6 milliard de dollars. Pourquoi 
un tel phénomène ?
Ariana Grande et Cynthia Erivo 
en haut de l›affiche de Wicked
« C›est un spectacle musical qui 
parle à tant de gens de par ses 
thèmes mais aussi ses chansons 
et sa musique » explique au Point 
Pop, à Los Angeles, Cynthia 
Erivo, alias Elpheba. « Wicked 
fait de la place à tout le monde, 
on s›y reconnaît tous. » Une 
universalité que nous confirme 
l›autre star de cette version 
filmée du musical de Broadway, 
la chanteuse Ariana Grande : 
« Wicked dépeint le monde en 
laissant de la place à la nuance et 
à l›humanité. Et à la complexité 
aussi… Elle est souvent mise 
de côté dans ce genre d›histoire. 
Mais c›est en acceptant ces 
complexités que la plupart des 
gens traversent leurs épreuves en 
se rapprochant parfois des autres. 
Et puis c›est une histoire si 
émouvante. Elle peut simplement 
nous pousser à devenir meilleurs, 
et un peu plus honnêtes avec les 
autres et avec nous-mêmes. »
C›est beau. La gentillesse et 
l›humanisme comme raison du 
triomphe de Wicked ? Soit. Mais 
n›oublions pas non plus que 
l›histoire du Magicien d›Oz, aux 
États-Unis, fait partie intégrante 
de la culture nationale. Les 
gamins lisent les livres à l›école 
dès leur plus jeune âge, le film 
de Victor Fleming sorti en 1939 
est un classique absolu : Wicked 

la comédie musicale doit aussi 
énormément de sa popularité à 
cet univers auquel elle s›adosse… 
Le problème, c›est qu›avec un 
tel modèle Wicked le film doit 
connaître une réussite au moins 
équivalente à la pièce. Cela ne 
peut pas être juste un succès, 
cela doit être au minimum un 
triomphe.
Alors Universal met le paquet 
: un budget de 145 millions de 
dollars pour la production et au 
moins autant pour la promotion. 
Deux films sont concernés 
puisque celui qui sort ce week-
end n›est que la première partie 
d›un diptyque. D›une durée de 
deux heures quarante ( !), elle 
sera suivie d›un deuxième volet 
qui sortira l›an prochain. Le 
casting est au diapason avec, 
donc, l›embauche à l›affiche de 
la superstar pop Ariana Grande 
et de l›actrice Cynthia Erivo, 
adorée du public américain, 
dans les rôles respectifs de 
Glinda et Elpheba. Jon M. Chu, 
spécialiste des films de danse 
et déjà adaptateur de succès de 
Broadway sur grand écran avec 
le très réussi D›où l›on vient, 
s›occupe de la réalisation.
À l›unisson de sa partenaire 
pour vanter les mérites de Chu, 
Ariana Grande s›extasie sur le 
réalisateur, qui, selon elle, « a 
tout fait pour tenter de capturer la 
beauté de chaque moment sur le 
tournage. Jon appelait ça attraper 
des papillons. Et je pense que 
nous en avons attrapé quelques-
uns ». Attraper les papillons, 
c›est bien, mais, pour Universal, 
attraper le public, ce serait encore 
mieux. Aux États-Unis et dans 
les pays anglo-saxons, cela ne 
devrait pas être un problème : 
toutes les gamines anglophones 
ont hurlé les tubes « Defying 

Gravity » ou « Popular » sur 
la scène de leurs écoles. Mais, 
ailleurs dans le monde, ce sera 
une autre chanson.
Et, pour passer du triomphe au 
phénomène, le film aura besoin 
d›un succès planétaire. D›où le 
martelage marketing du studio et 
le discours des stars, qui, devant 
la presse étrangère, jouent plus 
sur la pertinence, certes avérée, 
du récit que sur la popularité 
de la pièce. « Ce sera toujours 
pertinent de raconter ce genre 
d›histoire », précise Cynthia 
Erivo, bien moins connue dans 
nos contrées en dépit de son 
indéniable charisme (on l›a vue 
dans l›excellente minisérie The 
Outsider). « Il faut répéter sans 
cesse que chacun d›entre nous 
peut changer, qu›il n›y a pas de 
mal à faire de la place à ceux 
qui ne sont pas comme nous, 
surtout par les temps qui courent. 
Et n›oublions pas l›affirmation 
selon laquelle vous pouvez 
défier la gravité (clin d›œil à 
“Defying Gravity”, la chanson 
phare de Wicked), que vous 
pouvez vous élever au-dessus 
de tout. En réalité, nous voulons 
tous qu›on nous dise que nous 
pouvons réaliser tout ce en quoi 
nous croyons. » Le message 
passera-t-il en Europe ? Réponse 
pour l›Hexagone le 4 décembre 
prochain.

« Wicked » 
le conte musical inspiré du « Magicien d’Oz » peut-il faire 

aussi bien que « Barbie » ?

Lundi 25 Novembre 2024 

19CultureSeybouSe Times



Lundi 25 Novembre 2024

Magazine 23SeybouSe Times

L’entrepreneuse et créa-
trice de bijoux égyp-
tienne Azza Fahmy est 

reconnue pour ses créations qui 
transforment des récits culturels 
en œuvres d’art portables, tou-
chant particulièrement ceux qui 
apprécient la profondeur et le 
sens dans chaque design.

Les pièces signature en or et 
argent de Fahmy ont longtemps 
séduit les grandes figures du 
divertissement égyptien, notam-
ment la regrettée actrice et chan-
teuse Soad Hosny et la célèbre 
actrice Yousra.

Sa joaillerie s’est également 
forgé une impressionnante clien-
tèle internationale, incluant des 
stars de premier plan comme les 
actrices Julia Roberts, Shailene 
Woodley, Naomi Watts et Vanes-
sa Hudgens, ainsi que les chan-
teuses Joss Stone et Rihanna.

La marque a également déve-
loppé un lien particulièrement 
fort avec la clientèle saoudienne, 
qui apprécie son mélange de tra-
dition et de modernité. Elle vient 
d’étendre sa présence avec l’ou-
verture d’une boutique phare à 
Riyad, répondant à une clientèle 
saoudienne croissante.

Les filles de Fahmy - Fatma 
Ghaly, PDG, et Amina Ghaly, 
directrice artistique - expliquent 
que cette nouvelle boutique est le 
fruit d’années de relations culti-
vées avec les clients saoudiens.

«L’ouverture de notre boutique 
phare à Riyad marque une étape 
importante pour Azza Fahmy», 
confie Fatma à Arab News. «Au 
fil des années, nous avons eu le 
privilège de développer des rela-
tions significatives avec notre 
clientèle saoudienne, via les pla-
teformes en ligne, les expositions 
et les pop-ups, tout en constatant 
une demande croissante pour nos 
bijoux.»

Pour Amina, la boutique repré-
sente la continuation du lien pri-
vilégié que sa mère entretient de-
puis des décennies avec l’Arabie 
Saoudite, où elle puise souvent 
son inspiration dans la culture, 
l’architecture et les paysages.

«À chaque voyage, elle ressent 
une connexion profonde», ex-
plique Amina. «Il y a l’aspect 
architectural dont nous nous 

sommes inspirés, mais aussi la 
culture: pour notre collection 
‘Ahla Ma Ghanaho Al-Arab’, 
nous nous sommes inspirés du 
chanteur et compositeur saoudien 
Abdul Majeed Abdullah. Notre 
inspiration a vraiment varié au fil 
des ans.»

«Notre inspiration est multiple, 
tout dépend de ce qui sert le 
mieux la collection. Plus nous 
découvrons l’Arabie saoudite, 
plus elle nourrit notre créativité», 
précise la directrice artistique.

Amina souligne que le marché 
du luxe d’aujourd’hui est de plus 
en plus mondial, façonné davan-
tage par des intérêts partagés que 
par des préférences régionales. 
«En tant que marques, nous ne 
devrions pas segmenter par ré-
gion mais plutôt par caractère», 
affirme-t-elle. 

«Les goûts transcendent les fron-
tières à l’ère numérique. Une 
cliente à Riyad peut partager les 
mêmes aspirations qu’une autre à 
Londres ou Tokyo. Ce qui compte 
aujourd’hui, c’est la sensibilité 
personnelle, pas la géographie», 
souligne la créatrice.

Cependant, Amina note qu’il 
existe une connexion régionale 
unique en ce qui concerne la cal-
ligraphie et la poésie arabes.

«Les femmes arabes ont une 
connexion immédiate avec nos 
pièces calligraphiées. Elles sai-
sissent directement le sens, sans 
besoin de traduction», observe 
Amina Ghaly.

La calligraphie arabe d’Azza 
Fahmy séduit bien au-delà du 
monde arabe, notamment à 
Londres, où les clients sont cap-
tivés par sa beauté mystérieuse.

«Lorsque nous abordions le mar-
ché britannique, nous avions la 
fausse impression - basée sur les 
études de marché de l’époque 
- qu’ils ne comprendraient pas 
et ne pourraient donc pas éta-
blir de connexion. Nous avons 
été très agréablement surpris 
d’apprendre que notre collection 
la plus performante dans notre 
boutique de Burlington Arcade à 
Londres est la collection de calli-
graphie», raconte Amina. «C’est 
parce qu’ils la portent comme 
leur petit secret. La cliente vient 
choisir quelque chose comme, 
par exemple, la bague d’éternité 

inspirée d’Oum Kalthoum, et 
elle la prend en se disant ‘Je suis 
la seule à comprendre ce que ça 
dit.’»

La nouvelle adresse de Riyad ac-
cueille les plus belles pièces de la 
maison. «Le bracelet ‘Scripts of 
Love’, mariage d’émeraudes et 
de calligraphie, incarne parfaite-
ment notre style», confie Amina 
Ghaly.

«Pierres précieuses, poésie et cal-
ligraphie se mêlent harmonieuse-
ment, chaque élément sublimant 
l’autre», explique la directrice 
artistique.

Elle a également mis en avant 
les délicates boucles d’oreilles 
«Croissant Filigrane» avec tanza-
nite - un design qui met en valeur 
l’expertise de la marque dans 
l’artisanat du filigrane.

La démarche d’Azza Fahmy, qui 
promeut l’entrepreneuriat fémi-
nin, s’inscrit naturellement dans 
la Vision 2030 saoudienne et sa 
volonté d’émanciper les femmes.

«Nos créations célèbrent à la fois 
l’héritage et l’individualité, deux 
valeurs chères aux Saoudiennes 
d’aujourd’hui», souligne Fatma 
Ghaly.

«L’entrepreneuriat féminin n›est 
pas un objectif pour nous, c›est 
notre essence même. Des postes 
de direction aux ateliers, les 
femmes sont le cœur de notre 
maison», affirme Fatma Ghaly.

«J’ai démarré tellement haut que 
j’ai été obligée de redescendre, 
et j’ai connu des bas monumen-
taux », raconte Vitaa dans un do-
cumentaire diffusé ce vendredi 
soir, sur TMC. Dans Je m’ap-
pelle Charlotte, produit par In-
difference Prod, label et société 
de production qu’elle a cofondé 
en 2016, l’artiste revient sur ses 
20 ans dans la musique.

Aux côtés de ses proches – dont 
son mari Hicham, ses amis Sli-
mane, Amel Bent ou encore Car-
la Bruni –, elle dévoile son quo-
tidien de chanteuse et de mère, 
ses doutes et ses complexes, 
mais aussi les événements mar-
quants de sa carrière.

De Confessions nocturnes avec 
Diam’s à VersuS avec Slimane, 
la chanteuse a multiplié les suc-
cès, les récompenses, les disques 
de diamant et de platine. Elle a 
aussi connu quelques échecs de-
puis ses débuts dans les années 
2000, mais a su s’en relever à 
chaque fois. « Masterclass » et 
textes intimes, rencontres déci-
sives… Les secrets de la lon-

gévité de Vitaa dans l’industrie 
musicale et le cœur du public.

Propulsée par une « masterclass»

« Mel, assieds-toi faut qu’j’te 
parle… » Pas besoin d’en écrire 
beaucoup plus reconnaître ce duo 
mythique avec Diam’s. Avant 
cela, Vitaa écrit et compose ses 
propres chansons, mais elle est 
surtout connue – et réduite – à 
ses feats avec des rappeurs.

« A l’époque, mon combat c’était 
de m’imposer en tant qu’auteure-
compositrice, expliquait-elle à 
20 Minutes l’an dernier. Avant 
de signer mon premier contrat 
en maison de disques, j’ai eu le 
sentiment d’être complètement 
incomprise, d’être enfermée 
dans une case de bimbo qui 
n’était pas du tout la mienne […] 
Il a fallu que ma copine Diam’s 
prenne les choses en mains et ac-
cepte d’être directrice artistique 
d’un label pour me signer. »

C’est un coup de foudre ami-
cal et artistique. Ensemble, 
elles donnent naissance à ce 
que Demdem, la compagne de 

Gims, décrit dans le documen-
taire comme « une masterclass 
» : Confessions nocturnes, un 
titre sans refrains, d’une durée 
de 6 minutes. Un carton phéno-
ménal qui passe en boucle à la 
radio. « Je crois que ce qui fait 
le succès de cette chanson, c’est 
le côté girl boss, girl power », 
analyse Vitaa dans Je m’appelle 
Charlotte.

Fédérateur et parodié par Pascal 
Obispo et Michaël Youn, le tube 
a aussi réussi l’exploit de traver-
ser les années sans prendre une 
ride. « Il faut l’écrire la chanson 
qui parle à des millions de gens 
et qui est chantée encore quinze-
vingt ans après », applaudit 
M.Pokora dans le documentaire. 
« Même des petites qui n’étaient 
pas nées quand Confessions noc-
turnes est sortie, elles vont te la 
chanter de A à Z », souligne de 
son côté Slimane. Pour Vitaa, 
c’est un véritable tremplin.

Quelques mois plus tard, l’ar-
tiste présente A fleur de toi, 
son premier album et premier 
grand succès solo. La chanson 

éponyme (certifiée disque de 
diamant) et le titre Ma sœur de-
viendront de grands classiques 
de la chanteuse. Puis viennent 
les années 2010, la révolution 
du streaming et un désintérêt de 
l’industrie musicale et des radios 
pour le R’n’B et ses artistes. Vi-
taa se retrouve dans le creux de 
la vague.

« J’étais une artiste un peu com-
pliquée à classer, nous expli-
quait-elle en 2023. J’étais entre 
la chanson française et la mu-
sique urbaine, j’avais fait beau-

coup de duos avec des rappeurs 
et on me mettait dans cette case, 
à tort. Ensuite, il y a eu l’étiquette 
de la chanteuse dépressive qui 
pleure… C’était pesant.»

Mais elle fait une nouvelle ren-
contre significative pour sa car-
rière : Hicham Bendaoud, qui 
devient son mari et son manager/
producteur, puis Saïd Boussif, 
avec qui elle confonde le label 
Indifference Prod. « Je décide 
alors de mélanger les genres, 
bousculer les codes », précise 
Vitaa dans le documentair

Des bijoux qui content l’Orient
 Azza Fahmy s’installe à Riyad

Comment Vitaa parvient-elle à durer dans l’industrie 
musicale ?



La Commission de discipline 
de la Confédération 
africaine de football a 

rendu son verdict concernant 
l’affaire des incidents ayant 
émaillé le match MC Alger-US 
Monastir. Le club algérois a été 
lourdement sanctionné.
De graves incidents ont émaillé 
le match MC Alger-US Monastir 
le 22 septembre dernier, dans 
le cadre du retour du 2e tour 
préliminaire de la Ligue des 
champions africaine, au nouveau 
stade Ali Ammar.
En effet, Le matraquage et les 

affrontements se sont produits 
entre les forces de l’ordre et les 
inconditionnels du Mouloudia. 
Ces affrontements regrettables 

ont – naturellement-causé des 
dégâts matériaux importants. 
Pis encore, il y avait même des 
bombes lacrymogènes atterrir 

sur la pelouse, quelques minutes 
avant la fin du match.
Après avoir étudié l’affaire, en 
s’appuyant notamment sur le 
rapport du commissaire au match, 
la Commission de discipline de 
la Confédération africaine de 
football a rendu son verdict cet 
après-midi.
Le Mouloudia écope du huis clos 
et d’une forte amende
Selon un communiqué officiel du 
MCA, le club a écopé de quatre 
matchs à huis clos, dont deux 
avec sursis. La Commission de 
discipline de la CAF va appliquer 

une sanction de deux à quatre 
matchs à huis dans le cas où un 
fait extra-sportif se reproduit lors 
des 12 prochains mois.
Ce n’est pas tout puisque le 
club algérois devra également 
s’acquitter d’une lourde amende 
de 50.000 dollars. Selon le 
communiqué du Mouloudia, la 
direction du club a entamé, dans 
la foulée, les procédures pour 
introduire un recours auprès de 
la Commission de discipline de 
la CAF. Mais ça reste loin d’être 
envisageable de voir les sanctions 
revues à la baisse.

Les unités de la 
gendarmerie nationale 
d’Alger ont récemment 

mené une série d’opérations 
qui ont permis de démanteler 
des réseaux impliqués dans la 
fabrication et la distribution 
de tabac contrefait.
Ces actions ont abouti à la 
saisie de 636 cartons contenant 
près de 159 000 sachets de 
tabac de contrefaçon.
L’estimation de la valeur totale 
des marchandises saisies 
atteint donc les 2 milliards 
de centimes, soit environ 200 
millions de dinars.
Ainsi, les opérations ont été 

menées par la brigade de la 
gendarmerie de Birkhadem 
et la brigade de la zone 
industrielle de Rouiba, 
suite à des informations 
reçues concernant un 
transport important de tabac 
frauduleux.
Ce transport, effectué à bord 
d’un camion et d’un véhicule 
utilitaire de type « Master 
», a alors été intercepté 
après plusieurs semaines 
de surveillance discrète. 
Cette intervention a permis 
d’éviter que des milliers de 
sachets de tabac contrefait ne 
parviennent sur le marché.

Quelles conséquences pour 
les trafiquants ?
Suite à ces saisies, cinq 
individus ont été arrêtés et 
placés sous enquête judiciaire. 
Ils ont été immédiatement 

présentés aux autorités 
compétentes pour répondre 
des accusations liées à la 
production et la distribution 
de produits illicites. Ainsi, 
ces arrestations s’inscrivent 

dans une volonté plus large 
des autorités de lutter contre 
la contrefaçon, qui représente 
une menace croissante 
pour l’économie et la santé 
publique.
Le tabac de contrefaçon, 
souvent fabriqué à partir de 
matières premières de qualité 
inférieure et sans contrôle 
sanitaire, expose donc les 
consommateurs à de graves 
risques sanitaires.
La saisie des produits 
constitue un succès majeur 
dans la lutte contre le marché 
parallèle du tabac.

La ville d’Antalya, en 
Turquie, a ouvert ses 
portes à la cinquième 

édition de la rencontre 
internationale des stars de la 
gastronomie mondiale et de 
l’art culinaire, baptisée « Game 
of Food Gastro Antalya 2024 
». Durant cet événement, le 
chef algérien Imed Zemcha a 
remporté un prestigieux prix.
Organisé par l’Association 
méditerranéenne des stars de la 
gastronomie et de l’art culinaire, 
l’événement qui s’est tenu du 
14 au 17 novembre dernier à 
Antalya a été l’occasion pour 
de nombreux chefs talentueux 
issus des quatre coins du monde 
de faire preuve de compétitivité 
et de créativité, pour tenter de 
remporter l’une des médailles 

et coupes décernées en cette 
occasion.
Le chef algérien Imed Zemcha 
remporte le prix du meilleur 
chocolat en 2024 à Antalya
Des centaines de chefs et de 
candidats, venant de 36 pays 
différents, ont participé à cette 
compétition et ont concouru 

dans 46 catégories, dont 
dessert, plat principal, poisson, 
pâtes… Les membres du jury 
qui ont dégusté les différentes 
créations présentées lors de 
cet événement ont décerné 
plusieurs médailles et trophées.
La participation de l’Algérie 
à la cinquième rencontre 

internationale des stars de la 
gastronomie et de l’art culinaire 
n’est pas passée inaperçue. Le 
chef algérien, Imed Zemcha, a 
réussi à séduire le jury de cette 
compétition grâce à sa recette 
de chocolat.
En effet, Imed Zemcha a réussi 
à décrocher la première place 
dans l’une des catégories de 
ce concours et remporter le 
trophée du meilleur chocolat 
2024, face à la Suisse.
Les pâtisseries algériennes, un 
délice à découvrir !
Si le chef algérien, Imed 
Zemcha, a réussi à se distinguer 
lors de cet événement 
international, c’est sûrement 
grâce à ses compétences en 
tant que chocolatier et à son 
savoir-faire issu de plusieurs 

années d’expérience et de 
travail acharné. Les images de 
sa distinction ont fait le tour des 
réseaux sociaux et ses efforts 
ont été largement salués par les 
internautes algériens.
Pour rappel, ce n’est pas 
la première fois que l’art 
culinaire algérien se distingue 
sur la scène internationale. 
Les pâtisseries algériennes, 
en particulier, à l’image du 
MakroutElouz, ont plusieurs 
fois été distinguées par le guide 
culinaire TasteAtlass.
Riches en saveur et en traditions, 
les pâtisseries algériennes sont 
un incontournable de toute 
gastronomie et reflètent la 
diversité culturelle du pays.
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La CAF inflige au Mouloudia une sévère 
sanction à cause de ses supporters
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Le chef algérien Imed Zemcha fait sensation à Antalyaen Turquie


